
Kenita Larrain animará
Festival de Andacollo

en Febrero  /07/

Encomienda con Éxtasis
venía  de España a Ovalle

5.945 comprimidos de la droga que adormece. Hay tres imputados.  /06/

SEREMI DE GOBIERNO, Ignacio Pinto, afirma que  «este es un proceso que
comenzó esta semana,  va a continuar hasta el 30 de noviembre para los
funcionarios a contrata. Esto no es algo arbitrario, obedece a las evaluacio-
nes que se han realizado con miras a mejorar la atención que se entrega a los
usuarios y a implementar  los planes e iniciativas para llevar adelante el pro-
grama de Gobierno».  /14/
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grama de Gobierno».  /14/
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La deforestación en Brasil, con la mayor
área amazónica del continente americano,
subió un 13,72% entre agosto de 2017 y julio
de 2018 según cifras oficiales, un área equiva-
lente a un millón de campos de fútbol, de
acuerdo a Greenpeace.

Según el gubernamental Instituto Nacional
de Investigaciones Espaciales, el área total
deforestada es de 7.900 kilómetros cuadrados,
equivalente a 5,2 veces la ciudad de Sao
Paulo.

“Es más o menos 1 millón de campos de
fútbol deforestado en solo un año (…). Todos
los años tenemos esa noticia de que los
bosques están siendo deforestados por el
crimen”, dijo a la agenicia France-Presse (AFP)
el coordinador de políticas públicas de Green-
peace Brasil, Marcio Astrini.

Astrini cree que la situación podría empeorar
si el presidente electo, el derechista Jair Bolsona-
ro, concreta sus promesas de modificar algunas
normativas ambientales.

Entre estos aspectos están someter el
Ministerio de Medio Ambiente al de Agricultura,
privilegiando las plantaciones de alimentos en
detrimento de áreas naturales.

Además de tener una vasta área amazónica,
Brasil es un importante productor mundial de
alimentos.

“La situación está difícil y puede empeorar,
porque el próximo presidente de Brasil, Bolsona-
ro, ha hecho una serie de amenazas a los bos-
ques durante su campaña electoral”, agregó

Un extesorero nacional de Venezuela durante el go-
bierno del fallecido expresidente Hugo Chávez fue senten-
ciado el martes a 10 años de prisión en Estados Unidos,
por participar en un esquema de cambio de divisas y lava-
do de dinero por más de 1.000 millones de dólares.

Alejandro Andrade Cedeño, quien fue presidente de
la Oficina Nacional del Tesoro (ONT) venezolana entre 2007

Condenan a prisión en EEUU a exguardia de Chávez
y extesorero nacional de Venezuela por corrupción

La líder feminista opo-
sitora Ana Quirós, de nacio-
nalidad nicaragüense-cos-
tarricense, fue expulsada
este lunes de Nicaragua y
entregada a autoridades de
migración en Costa Rica,
informó el gobierno de este
último país.

“La defensora Ana Qui-
rós ha sido entregada a las
autoridades costarricenses
de Migración”, escribió en
Twitter la canciller de Costa
Rica, Epsy Campbell, sobre
la activista que participó en
las protestas contra el pre-

Deforestación en el Amazonas
sube 13.72%: equivale a un
millón de canchas de fútbol

El representante
permanente de Venezue-
la ante la Organización
de Naciones Unidas
(ONU) en Ginebra, Jorge
Valero, entregó a la Alta
Comisionada de Nacio-
nes Unidas para los De-
rechos Humanos, Mi-
chelle Bachelet, una in-
vitación del presidente
Nicolás Maduro para que
visite el país caribeño.

“Gobierno Bolivaria-
no invita a Michelle Ba-
chelet, Alta Comisionada

sidente de Nicaragua, Da-
niel Ortega.

Horas antes, el cón-
sul costarricense en Mana-
gua, Oscar Camacho, dijo
en video que había sido
informado de la detención
de Quirós y la orden de ex-
pulsarla de Nicaragua.

Campbell señaló que
el cónsul le informó que el
estado de salud de Quirós
es “óptimo”.

Quirós, también ac-
tivista de la diversidad
sexual, fue retenida tras
presentarse la mañana

Bachelet evaluará condiciones para su
visita a Venezuela en 2019

DDHH de la ONU, a visi-
tar Venezuela”, señaló la
Cancillería de ese país
en Twitter.

En la carta, el Man-
datario aseguró que la
visita de Bachelet “le
permitirá conocer de pri-
mera mano, y revisar
junto al Gobierno Boliva-
riano, los amplios e his-
tóricos esfuerzos a favor
de garantizar y promover
los Derechos Humanos
del pueblo venezolano”.

De paso, también
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Trump anuncia duras sanciones a General Motors por
 cerrar plantas en EEUU y no en China o México

Nicaragua expulsa a activista feminista y de la
diversidad sexual tras participar en protestas

Muy decepcionado con General Motors y su CEO, Mary Barra,
por cerrar plantas en Ohio, Michigan y Maryland.Pero nada se

está cerrando en México y China. ¡Los EEUU salvaron a General
Motors, y este es el agradecimiento que recibimos! Ahora

estamos estudiando la reducción de todos los subsidios a GM”,
tuiteó Trump.

y 2010, fue sentenciado por la jueza federal Robin Rosen-
berg del Distrito Sur de Florida con la máxima pena contem-
plada por la ley, indicaron documentos judiciales.

Este ciudadano venezolano de 54 años y residente en
Wellington, Florida, se había declarado culpable de conspi-
ración para el lavado de dinero el 22 de diciembre pasado.

La fiscalía indicó que Andrade reconoció que se apro-
vechó de su cargo en el gobierno para lucrar, tras recibir
más de 1.000 millones de dólares en sobornos de perso-
nas que buscaban asegurarse el derecho de realizar tran-
sacciones de cambio de moneda extranjera a tasas favora-
bles.

Uno de los implicados en este caso es el magnate
venezolano Raúl Gorrín, dueño del canal privado Globovi-
sión y residente en Miami, quien fue acusado el año pasado
en Florida de violar la Ley de Prácticas Corruptas en el Ex-
tranjero (FCPA en inglés), una norma estadounidense con
disposiciones anti-soborno, así como de otros 10 cargos
de lavado de activos.

del lunes a una citatoria
que le hicieron las autori-
dades migratorias el pasa-
do sábado, sin precisar el
motivo, denunció la Comi-
sión Interamericana de De-
rechos Humanos (CIDH).

El director jurídico
del Centro Nicaragüense
de Derechos Humanos
(Cenidh), Gonzalo Ca-
rrión, dijo a la AFP que
tras su ingreso a Migra-
ción perdieron comunica-
ción con Quirós, una es-
pecialista en salud públi-
ca y madre de dos hijos.

la invitó “a observar y co-
nocer al detalle las re-
percusiones negativas
que las medidas coerci-
t ivas uni laterales im-
puestas por factores ad-
versos a Venezuela” han
tenido contra los venezo-
lanos.

En esa línea, el em-
bajador añadió un volu-
minoso expediente con
antecedentes de dichas
medidas “ilegales y cri-
minales”.

La expresidenta de

Chile, en una entrevista
con CNN en Español,
confirmó la invitación.
“He recibido una carta
formal de invitación para
ir a Venezuela. Clara-
mente habrá que mirar
en qué momento es po-
sible. En qué condicio-
nes. Para que yo como
Alta Comisionada tener
la posibi l idad de, así
como hablar con el Go-
bierno, hablar con todas
las partes que corres-
ponda”, remarcó.
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Fea caída de
Andrés Chadwick
en las escaleras de
La Moneda
termina con
fractura y múltiples
contusiones

Carabineros congela
entrenamiento del
Comando Jungla y
pone en duda su
continuidad

Directo o de rebote:
Fiscalía aún no tiene
certeza de cómo fue
el disparo que mató
a Catrillanca

Partido Comunista
buscará defender
reglamento de
objeción de concien-
cia ante el TC

SEPA QUE:

Diputados chile-
nos aprueban
proyecto que bus-
ca prohibir el in-
greso de produc-
tos provenientes
de asentamientos
israelíes

Nacional

 Diputados rechazan
reducción a 1 peso de gastos
reservados para Carabineros

Sobreseen a minis-
tro Felipe Larraín
tras cuestionado
viaje a Harvard con
recursos fiscales

Durante esta jor-
nada el Séptimo Juzga-
do de Garantía de San-
tiago resolvió sobre-
seer -a petición del Mi-
nisterio Público- defini-
tivamente la causa que
involucraba al ministro
de Hacienda, Felipe
Larraín, tras su cuestio-
nado viaje a Harvard con
recursos fiscales en
abril pasado.

Esto, tras la que-
rella que presentó el
abogado Luis Mariano
Rendón en contra del
secretario de Estado
por fraude al fisco, lue-
go que Larraín empren-
diera un viaje en calidad
de exalumno hasta la
Universidad de Harvard
ubicada en Boston, lu-
gar donde dictó una
conferencia, lo que im-
plicó un gasto fiscal de
más de 5 millones de
pesos.

Tras su viaje, el
ministro Larraín fue
acusado en mayo por
diputados del Partido
Socialista de “graves
faltas a la probidad”.

En julio pasado la
Contraloría General de
la República ya había
dictaminado que el via-
je a Harvard del titular
de Hacienda no pre-
sentó irregularidades
en su realización y/o
gestión.

En esa línea, a
comienzos de octubre,
Ximena Chong, fiscal
jefe de Alta Complejidad
Metropolitana Centro
Norte a cargo del caso,
descartó ilegalidad en
el polémico viaje del
ministro e informó al 7°
Juzgado de Garantía de
Santiago el cierre de la
indagatoria, pidiendo
una audiencia para su
sobreseimiento el que
finalmente se concretó
durante este martes.

"Competencia desleal":
empresarios de buses estudian llevar
a las aerolíneas a fiscalía económica

Informe de inteligencia de
Carabineros revela que tenían
en la mira a Camilo Catrillanca

Un reporte de la hoy
extinta Unidad de Inteli-
gencia Operativa Espe-
cializada de Carabine-
ros (UIOE), la misma
que estuvo a cargo del
montaje policial de la
Operación Huracán, de-
muestra que el asesina-
do comunero mapuche
era seguido de cerca
desde hace tiempo.

El informe secreto
de la UIOE pone a Ca-
milo Catrillanca como un
dirigente de la Alianza
Territorial Mapuche, una
organización con fuerte
presencia en Temucui-
cui y que, a diferencia de
otras agrupaciones ma-
puche, sí ha estado por
años abierta al diálogo.

Según publica Ci-
per, el mencionado infor-
me sitúa a Catrillanca

Felipe Larraín ante paro del sector
público: Hay otros temas a negociar

antes del reajuste salarial
En torno a la dis-

cusión por el reajuste
salarial que mantiene
en paro al sector pú-
blico, el ministro de
Hacienda, Felipe La-
rraín, planteó que aún
quedan otros temas a solucionar antes de negociar la
cifra de reajuste.

Dijo creer que han “avanzado” en sus negociacio-
nes, en las que “hoy vamos a seguir trabajando a ver si
podemos llegar a un acuerdo”.

“Hay muchos temas aparte del guarismo y lo que
estamos tratando de hacer es despejarlos”, explicó.
Estos serían aspectos de “interés sectorial”, y otros
“inmediatos que tienen que ver con el incentivo al reti-
ro, por ejemplo, o con la agenda de trabajo 2019 con
mesas sectoriales, que son también de interés de
los gremios”.

Sernac identifica un ahorro de
hasta $55 mil comprando

bioequivalentes

La Federación Nacio-
nal de Transporte de Pasa-
jeros Rural, Interurbano, In-
terregional e Internacional
de Chile (Fenabus) anun-
ció que está considerando
acudir a la Fiscalía Nacio-
nal Económica para acusar
a las aerolíneas de compe-
tencia desleal.

Según ex-
plicó su presi-
dente, Marcos
Carter, a Pulso,
los empresa-
rios a los que
representa es-

tán a la espera de un estu-
dio de abogados que se
encuentra evaluando la via-
bilidad de presentar dicha
acusación, ya que conside-
ran que las ganancias de
las aerolíneas en pasajeros
son a costa de su rubro.

Aunque dicen no tener
estadísticas que respalden
dichas acusaciones, sí

mencionan casos de “va-
rias empresas, que, con
buses nuevos, dejaron de
hacer servicios y cortaron a
toda su gente”.

Carter exigió al Go-
bierno que “sea abierto y
que nos diga a nosotros la
verdad, si ellos pagan los
tributos de la compra de
aviones y cuántos años du-
ran los aviones. Si las aero-
líneas no pagan la compra
del avión y están exento (de
impuestos), entonces que
nos den las mismas con-
diciones”.

El Servicio Nacional del
Consumidor (Sernac) reali-
zó un estudio para conocer
las diferencias de precios
entre los medicamentos ori-
ginales, los bioequivalentes
(que cuentan con estudios
que prueban eficacia y se-
guridad similares a los origi-
nales) y los genéricos (que cuentan con el mismo princi-
pio activo que el medicamento original).

El análisis incluyó los precios de venta directa a los
consumidores de productos comercializados por las far-
macias Salcobrand, Ahumada y Cruz Verde del sector orien-
te del área Metropolitana.

La medición identificó la mayor diferencia porcentual
(3.162%) entre un medicamento original o referente y un
bioequivalente genérico en el producto Omeprazol, don-
de un consumidor podría pagar desde $1.290 por el bio-
equivalente genérico, 20 mg, 30 comprimidos; hasta
$42.090 en el caso del original marca Losec. Es decir, un
consumidor puede comprar por el precio de un medica-
mento original, hasta 32 cajas del medicamento genéri-
co bioequivalente.

como parte de un organi-
grama de comunidades
mapuche en conflicto. El do-
cumento no asocia al co-
munero a ningún delito ni
atentado, sino a su rol en
la comunidad de Temucui-
cui en defensa de la identi-
dad mapuche.

Nieto del histórico lo-
nko de dicha comunidad
Juan Catrillanca, Camilo
tuvo activo protagonismo en
una toma estudiantil en Er-
cilla en el año 2011, con
solo 17 años. “En la comu-
nidad de Temucuicui, a la
que pertenezco, estamos
teniendo muchos allana-
mientos, ya no somos li-
bres, ya no podemos ca-
minar en los cerros y cui-
dar nuestros animales, la
represión es demasiado
fuerte. El Estado es el prin-
cipal represor, el que man-
da a Carabineros a asesi-
nar, porque estamos ex-
puestos, nos están tirando
balas a quemarropa”, dijo
en ese entonces.

Los Carabineros de
inteligencia hicieron énfa-
sis en la amistad de Cami-
lo por redes sociales con
Fabián Llanca, asociado

según ese reporte a una “or-
ganización criminal” de
“robo de vehículos, tráfico de
drogas, desórdenes, porte
de armas y munición, aten-
tados incendiarios de ca-
miones, casas y galpones;
y al homicidio frustrado a ca-
rabineros de servicio”.

Llanca, sin embargo,
solo arroja una causa de
robo por intimidación en
2017, la que fue suspendi-
da. Su nombre no aparece
en ninguna de las grandes
causas de terrorismo que
se han desarrollado los últi-
mos años en la zona.

Otro de los puntos más
llamativos tiene que ver con
un supuesto armamento
que tendría la comunidad
autónoma de Temucuicui:
seis escopetas, 10 revólve-
res, 12 pistolas, dos fusiles.
El problema es que exacta-
mente el mismo listado
aparece en los diálogos de
Whatsapp que motivaron la
Operación Huracán -or-
questada por la misma
UIOE-, cuando Jorge Huen-
chullán, uno de los dirigen-
tes de la comunidad, le ha-
bría pedido a Héctor Llaitul,
vocero de la CAM.

En comisión
mixta deberá resol-
verse el presupues-
to de la nación para
el 2019, luego de que
la Cámara de Dipu-
tados rechazara las
modificaciones del
Senado en dos aspectos.

Uno de estos es la reducción de $500 millones a 1
peso del presupuesto de Carabineros por concepto de
gastos reservados.

La comisión en cuestión se conformará a las 18:00
horas de este martes.

El segundo tiene que ver con funciones del Congre-
so y La Moneda en torno al presupuesto y las asignacio-
nes del Poder Judicial. Esta partida fue rechazada de ma-
nera unánime.

Estos temas serán abordados a partir de este miér-
coles, ya que el proyecto debe ser despachado este 30 de
noviembre.
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El Big Bang
Es increíble como el mundo científico y

el mundo en general , tiene puesto los ojos
en la región de Coquimbo, Chile. «Es un big
bang de la astronomía a nivel interno en el
país y en el mundo, afirma una destacada
astrónoma chilena que ha ganado numero-
sos premios en su carrera científica.

Se refiera a que el tema de la astrono-
mía ha llegado a un nivel de maduración tal,
que ahora es común escuchar noticias que
surgen desde esta zona hacia el mundo.
Como cuando nacia el universo con la gran
explosión.

Estamos viviendo en efecto, una era
astronómica en que cada día son más las
personas que se interesan en estas mate-
rias. Ya no es extraño que un estudiante de
enseñanza básica use conceptos de astro-
nomía y, también, agregue lo necesario que
es cuidar nuestros cielos para no afectar las
observaciones.

Pero además, también salen desde las

Alfonso Cuarón Orozco (Ciudad de
México, 28 de noviembre de 1961) es
un director, guionista y productor de
cine mexicano. Ganador en 2014 del
Premio de la Academia como Mejor
Director. Es considerado uno de los
cineastas mexicanos más prometedores
de su generación, junto a otros como
Guillermo del Toro o Alejandro González
Iñár ritu quienes también han consegui-
do trascendencia internacional en los
últimos años.

Cuarón comenzó dirigiendo la cinta
Sólo con tu pareja en su país natal,
pero el reconocimiento internacional le
llegó con producciones nor teamerica-
nas como La princesita (basada en la
obra de Frances Hodgson Burnett) y
con su cuar to largometraje, Y tu mamá
también. Posteriormente dirigió proyec-
tos de grandes presupuestos y bien
recibidos por la crítica como Har ry
Potter y el prisionero de Azkaban, Hijos
de los hombres y Gravity, película con la
que ganó el Óscar al mejor director, lo
que lo convir tió en el primer director
latinoamericano en obtener dicho
galardón; igualmente ganó el Óscar al
mejor montaje.

Su hijo y su hermano (Jonás y
Car los Cuarón respectivamente), son
escritores y directores. Ambos han
actuado como co-escritores en algunas
de sus obras. También es amigo de sus
compañeros directores mexicanos
Guillermo del Toro y Alejandro González
Iñár ritu, quienes son descritos como
"los tres amigos del cine"; también ha
mencionado una gran amistad colabo-
rativa con el director polaco Pawel
Pawlikowsky.

Editorial

Alfonso Cuarón

Es buenoEs buenoEs buenoEs buenoEs bueno
saberlo...saberlo...saberlo...saberlo...saberlo...

universidades chilenas, nuevos científicos
con la especialidad de la astronomia que,
donde vayan, prestigian el país y esta zona.
Se estima que hay unos cien doctores en
astronomía en diferentes centros científicos
de prestigio.

Tal vez, por lo mismo, es que la comu-
nidad científica extranjera, ha tomado el
acuerdo de brindar las máximas oportuni-
dades a astrónomos chilenos para que asis-
tan a conferencias, dicten charlas, y se de-
sarrollen más en esta ciencia, toda vez que
han demostrado que tienen pasión por ella.

Se viene el eclipse el próximo año y es
la gran oportunidad para que la Región de la
Estrellas se consolide como capital de la
astronomia en el mundo. Para eso hay que
trabajar en muchas áreas, pero lo más im-
portante y, espectacular seria, que quienes
nos visitan se admiren del conocimiento que
tenemos de la vía láctea y todo aquello que
nos ofrece ese infinito apasionante insonda-
ble por ahora.
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El filo de la noticia
En Facebook En Las Flores

Ya no sólo es uno sino varios los que reclaman la cuen-
ta pública de la Pampilla ( Inversión Social). En redes
sociales se afirma que incluso, habrían artistas impa-
gos. Hoy es día clave porque el tema se verá en conce-
jo municipal.

En la localidad de Las Flores, cerquita de los baños
termales de Pismanta, en San Juan, será hoy el acto de
apertura de la Ruta Internacional paso Agua Negra. Esta
vez se estimó no ser necesario llevar prensa. Viajan la
Intendenta, el Seremi del MOP y el de Gobierno.

La Municipalidad a través
de su Oficina de Deportes y Re-
creación realizará una tarde de
baile gratuito con motivo de fina-
lización de los 27 talleres impar-
tidos durante el año. El evento
será este viernes 30 de noviem-
bre en el estacionamiento del
Estadio La Portada a las 18:00
horas con entrada liberada.

«Esperamos que toda la
comuna y personas de distin-
tos sectores vengan a visitarnos
ese día, va a ser algo muy en-

Invitan a jornada de baile
tretenido para todos», indi-
có Ximena Moreno, encar-
gada de la Oficina munici-
pal de Deportes.

En la ocasión, se efec-
tuarán muestras de danza
de adultos mayores, folclor
y baile entretenido para que
los asistentes puedan dis-
tenderse en una jornada en-
tretenida y dinámica. Talle-
res de zumba, baile de
acondicionamiento físico,
baile entretenido, danza ára-
be y otros, se imparten en
las distintas delegaciones
municipales a través de la
Oficina de Deporte. Cada
año comienza las clases
comienzan en el mes de
abril y finalizan en noviem-
bre.

VENDEDORES

Diario LA REGION requiere dos vendedores
(as) de publicidad en terreno. Presentarse en
Dr. Marin 280 Coquimbo desde las 17 horas.

La Gerencia

Fue grande el robo a
sede del Partido Radical

Visto con mas detenimiento el daño casado, el avalúo
estimado  fue de tres millones y medio de pesos, en el robo
perpetrado a la sede del Partido Radical, en calle Ramirez
con Pedro Montt, en Coquimbo.

«Lo que más nos duele es que se llevaron cosas nue-
vas, como microondas, hervidores, hornos, y otras que es-
taban destinadas para Juntas de Vecinos que siempre visi-
tamos», comentó con preocupación el dirigente Enzo Valle.

El robo fue perpetrado el fin de semana, presuntamen-
te reventando las chapas de una de las puertas que da a
Eleuterio Ramirez. También se especula que los delincuen-
tes podrían haber escalado por los techos.

Aqui, dice Valle, actuó una banda organizada porque en-
tre lo robado está un congelador de mercaderías de esos que
se suele ver en los
almacenes de ba-
rrios. Su costo es su-
perior a los quinien-
tos mil pesos y es un
aparato pesado que
solo lo pueden trans-
portar en vehículo.

Además, des-
aparecieron dos par-
lantes grandes como
para conciertos al
aire libre, dos equi-
pos de amplificación
de sonido, moder-
nos, la congeladora,
varios microondas
en cajas, nuevos;
hornos,  juegos de
camisetas para clu-
bes deportivos,  pan-
chas para la ropa;
mercadería, vinos y
cervezas...

     Durante todo el año las
clases son totalmente gratuitas
y destinadas a todo público.
Por eso, quienes se interesen,
deben acercarse a la Oficina
de Deportes del municipio o a
las Delegaciones de su sector
para poder inscribirse y partici-
par de estas actividades.
Además, quienes se queden
con las ganas de seguir disfru-
tando de estos talleres, duran-
te el verano, se realizarán
talleres de yoga, baile entrete-
nido y otras disciplinas, lo que
se pretende desarrollar a partir
de la segunda semana de enero
en la Delegación de la Avenida
del Mar.
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INTERDICCION
En causa Rol V-121-2018, caratulada PAVEZ, ante el Primer Juzgado de

Letras de Coquimbo. Por sentencia ejecutoriada de fecha trece de agosto de
dos mil dieciocho, se declaró la interdicción definitiva por demencia de doña
MARTA FRANCISCA ROJAS NÚÑEZ, C.I N° 4.123.171-8, domiciliada en Ave-
nida La Marina N° 75 Depto. 61 La Herradura, Coquimbo, y se designa como
curador definitivo y general a don VICTOR MANUEL PAVEZ ROJAS, C.I N°
10.238.914-K.

                                                         FRESIA MERCEDES OLIVARES TIRADO
                                                   SECRETARIA SUBROGANTE

                                     PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE COQUIMBO

 ORDEN DE NO PAGO
Por extravío se da orden de no pago

al cheque Nº 302325, correspondiente
al Banco Estado.-

Sindicato de Feriantes de T. Blancas
se queja de mala atención municipal

«Si venimos al
diario, a nuestro
diario, es porque ya
agotamos toda
instancia de diálogo
o entendimiento
con el delegado
Municipal, quien en
el último encuentro
simplemente nos
mandó donde
quisiéremos porque
ni el alcalde lo
puede mover a él,
según nos dijo»...

Quien  habla es Ro-
berto Mundaca, Presiden-
te del  Sindicato de Ferian-
tes Chacareros de Tierras
Blancas, según su pre-
sentación, quien se acom-
paña de la dirigente Marta
Paz.

«Nuestro tema es
que no nos dan espacio
para instalarnos. Somos
treinta socios en este sin-
dicato que está legalmen-
te constituido. Queremos
trabajar, pero el delegado
municipal nos niega este
derecho»...

Mundaca explica que
han pedido reiteradas ve-

ces una entrevista con el
alcalde Marcelo Pereira
para explicarle la situación
que los agobia. «Somos
jefes de hogar, tenemos
responsabilidades a las
que hay que responder,
se viene la Navidad... y re-
sulta que no podemos
trabajar en lo que ha sido
nuestra fuente laboral, la
Feria».

Señala que al haber
tenido reiteradas negati-
vos y tratos no acordes a
su cargo de parte del De-
legado Municipal de Tie-
rras Blancas, intentó una
entrevista con el alcalde,

«pero la secretaria me
dijo que tendría que tener
paciencia porque antes
que nosotros habían tres
mil audiencias fijadas...
Naturalmente que es una
tomadura de pelo, porque
nadie puede creer esto
que nos dijeron...».

El punto central es la
falta de espacios para que
se instalen sus asocia-
dos. Señala que a lo mas
le dan un pequeñito espa-
cio en una punta, pero no
pueden trabajar bien ahí.

«Carabineros sabe
que nosotros somos le-
gales y que somos perso-

nas responsables y res-
petuosas, no hacemos
atados ni creamos conflic-
tos, pero por el otro lado
la municipalidad nos cie-
rra las puertas, no sabe-
mos qué mas hacer...».

El dirigente apunta
contra el Delegado. «Nos
dan permisos provisorios
en circunstancia que so-
mos legales... Nos nie-
gan un espacio en cir-
cunstancia que en Schnei-
der con Valdivia se ve que
hay espacio».

Por lo sucedido,
Mundaca hace un llama-
do al señor alcalde para

que salga a caminar a las
ferias, «tal como lo hace
el alcalde de Ovalle, al que
he visto en las ferias, in-
cluso hasta me he saca-
do fotos con él. Aquí en
cambio, no vemos nunca
al alcalde caminando por
las calles o por las ferias
como cualquier vecino,
como lo hace su colega
de Ovalle, yo espero que
nos escuchen y hagan un
esfuerzo por atendernos y
darnos una solución a
esta problemática que
como digo, nos agobia
sobre todo en estos tiem-
pos»...

La Fiscalía de Ovalle,
luego de un operativo con-
junto con la Fiscalía de
Pudahuel y las Brigada de
Antinarcóticos y Crimen
Organizado de la PDI de
La Serena, formalizó a tres
sujetos por el delito de trá-
fico de drogas, específica-
mente éxtasis.

Según la información
proporcionada por la Fis-
calía, los sujetos interna-
rían a la región una enco-
mienda proveniente de
España que contenía la
droga, situación que que-
dó al descubierto por el
Servicio de Aduanas y la
Brigada Antinarcóticos
apostada en el Aeropuer-
to de Santiago de Chile.

De inmediato se
tomó contacto con la Fis-
calía de Ovalle, que coor-
dinó el trabajo con la Fis-
calía de Pudahuel y la Bri-
gada de Antinarcóticos y
Crimen Organizado de La
Serena.  “Se hace revisión
de encomienda y a la revi-
sión por rayos X mantenía

Decomisan 5.945 comprimidos de Éxtasis
en operativo  con 3 sujetos formalizados

algunas estructuras sos-
pechosas y se determina
una cantidad de droga sin-
tética conocida como
MDMA”, dijo el comisario
de la Policía de Investiga-
ciones de la Brianco de La
Serena, Marcelo Chepillo.

Los detenidos, un
ciudadano chileno y dos
extranjeros, fueron forma-
lizados por el fiscal anti-
drogas de Ovalle, Jaime
Rojas Maluenda.

El fiscal jefe de Ova-
lle, Carlos Jiménez, dijo

La agrupación Upasol, postuló y ganó el fondo
2018 de medio ambiente que entrega del Gobierno
Regional, permitiendo la habilitación de un sistema
de bicicletas que generan energía renovable y que
sirve para educar a niños y jóvenes sobre nuevas
alternativas de cuidado del ambiente.

Patricio Santander, presidente de la agrupa-
ción señaló que nacieron el año 98 y desde ahí han
crecido en forma sistemática uniendo la rehabilita-
ción con medio ambiente. «Estamos inaugurando
este proyecto del Gobierno Regional que nos entre-
gó 6 millones de pesos y también tenemos un pro-
yecto de la Fundación Carmen Goudie que nos fi-
nanció un centro educativo donde los colegios co-
nocen detalles de educación vial, desarme de obje-
tos, reciclaje, seguridad dental, entre otros temas.
Queremos que los estudiantes vivan nuevas expe-
riencias. En el sector Las Compañías de La Serena
tenemos nuestro centro de reciclaje y en Vicuña el
centro de rehabilitación».

 La Gobernadora de Elqui Daniela Norambue-
na señaló que es un proyecto importante para la
inclusión de jóvenes, niños y mayores.

Bicicletas y generación de energía

Upasol inaugura nuevo
proyecto de educación

ambiental en Vicuña
Sujetos fueron
formalizados
por tráfico de
drogas luego de
trabajo conjunto
entre Fiscalías
de Ovalle,
Pudahuel y la
Policía de Inves-
tigaciones.

que “gracias a este traba-
jo coordinado se logró la
detención de las tres per-
sonas, aprehendidas en
Ovalle, formalizadas en el
Juzgado de Garantía y
quedaron con la medida
cautelar de prisión pre-
ventiva y se fijó un plazo
de investigación de 120
días”, informó.
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Una fructífera re-
unión sostuvo el Coordi-
nador Regional de SENA-
MA, Pablo Elgueta, con
los integrantes del Con-
sejo Asesor de Mayores.
En el encuentro, la autori-

Analizan
implementación de
Establecimiento de
Larga Estadía para
Adultos Mayores
(ELEAM)

dad entregó anteceden-
tes sobre el avance del
proceso de implementa-
ción del Establecimiento
de Larga Estadía para
Adultos Mayores (ELEAM),
que está ubicado en el
sector de Las Compañías
en La Serena y que per-
mitirá atender a 70 perso-
nas mayores de la región,
con dependencia funcio-
nal moderada o severa.

Al respecto, Elgueta
expresó que «ha sido muy
positivo. Los adultos ma-
yores asistieron a esta
importante reunión, don-
de se les dio a conocer el
proceso que implica el
tema de la implementa-
ción del ELEAM y su pues-
ta en marcha. Ellos que-

daron muy claros acerca
del trabajo que hemos
estado realizando como
Gobierno de nuestro Pre-
sidente, Sebastián Piñe-
ra, y bajo la administra-
ción regional de nuestra
Intendenta, Lucía Pinto. De
esta forma, junto al Sere-
mi de Desarrollo Social,
Juan Pablo Flores, tene-
mos el objetivo de com-
pletar lo antes posible la
implementación del
ELEAM y llamar a licitación
para que una institución
sin fines de lucro se haga
cargo de la administra-
ción». Concluyó el Coor-

dinador Regional.
Por su parte, Filome-

no Meriño, integrante del
Consejo Asesor de Mayo-
res, destacó que «estas
reuniones son las que
necesitamos para poder
participar de los proyectos
en beneficio de los adul-
tos mayores. Porque no-

sotros conocemos, quie-
nes necesitan de esto
(…) mientras más partici-
pación haya en las reunio-
nes, mucho mejor».

En los ELEAM resi-
den personas de 60 años
o más, que por motivos
biológicos, psicológicos o
sociales, requieren de un

En la animación estará María Euge-
nia Larraín junto a un animador local.
Como artistas invitados  vienen Mario Gue-
rrero, el argentino Luis Grillo y el grupo
boliviano Proyección, entre otros.

Las postulaciones a la competencia
ya están abiertas y se extenderán hasta
el 6 de enero

Es así que la parrilla programática
de la XXIII versión del Festival La voz de la
Montaña Andacollo 2019, está preparada.

Como grandes atracciones se anun-
ció la venida de Los Prisioneros Narea y
Tapia y de Agrupación Marilyn con toda la
cumbia villera desde José Paz, Buenos
Aires.

«Ya tenemos varios artistas confir-
mados. Esperemos que sea un lindo fes-
tival en el espectáculo, pero también te-
nemos que saber lo importante que son
dentro del show las competencias folcló-
ricas y popular», indicó el alcalde Juan
Carlos Alfaro.

Además de Los Prisioneros y Agru-
pación Marilyn, estarán el afamado grupo

Agrupación Marilyn y Los Prisioneros
vienen al festival de Andacollo 2019

- Según las esti-
maciones de SENA-

MA, el recinto
estaría en funciona-
miento, con perso-

nas mayores resi-
diendo en el lugar,
durante el primer

semestre de 2019.

medio ambiente protegi-
do y cuidados diferencia-
dos. Dichos cuidados tie-
nen por objeto la preven-
ción y mantención de su
salud, así como también
la estimulación de su fun-
cionalidad y el reforza-
miento de sus capacida-
des remanentes.

Asimismo, Raúl Montecinos, quien también integra el Consejo Asesor de
Mayores, indicó que «me parece bien que la información esté al día, porque a
nosotros nos inquieta cuando no recibimos información de lo que se está ha-
ciendo (…) naturalmente estamos más tranquilos porque la licitación viene
luego y ya tendría que empezar a funcionar el año que viene».

Según las estimaciones de SENAMA, el recinto estaría en funcionamiento, con
personas mayores residiendo en el lugar, durante el primer semestre de 2019.

boliviano, Proyección, el cantante na-
cional, Mario Guerrero y el experimen-
tado cantautor trasandino, Luis Grillo.

En el humor, Millenium Show y la
animación del certamen será respon-
sabilidad de María Eugenia Larraín.

Aún falta la confirmación del ani-
mador y los artistas locales.

«Nosotros queremos ir año a año
aumentando la calidad técnica y visual
de nuestro festival. Y por supuesto te-
ner un parrilla de artistas que satisfa-
gan los gustos musicales de la gran
mayoría de los andacollinos», mani-
festó el Encargado de la Unidad de Cul-
tura, Felipe Vicencio.

El festival se realizará los días 8 y
9 de febrero y ya están abiertas las ins-
cripciones para postular a estar den-
tro de las 12 canciones seleccionadas,
las que deben ser inéditas. Las bases
ya se pueden descargar desde la pá-
gina web www.andacollochile.cl o des-
de la fans page Departamento de Cul-
tura Andacollo en Facebook.



MiérMiérMiérMiérMiércoles 28 de Nocoles 28 de Nocoles 28 de Nocoles 28 de Nocoles 28 de Noviembrviembrviembrviembrviembreeeee,,,,, 2018 2018 2018 2018 20180808080808

Con un verdadero
«tesoro» cultural y ances-
tral, cuenta la comunidad
del Valle del Pupío, provin-
cia del Choapa, tras la re-
ciente inauguración del
Parque Rupestre Monte
Aranda, de Caimanes.

Fue construido por
Minera Los Pelambres que
con expertos, instaló en el
recinto de 25 hectáreas,
250 bloques líticos con pe-
troglifos (tallados en roca)
creados por la etnia Dia-
guita hace unos 7 mil años.

Los bloques que fue-
ron recuperados desde los
terrenos donde fue levan-
tado el tranque de relaves
El Mauro, pasaron a ser
reinstalados en el parque
que también cuenta con un
sala de exposición de la
cultura campesina del Va-
lle de Pupío.

Comunidad del Choapa destaca preservación de
la cultura diaguita y campesina del Valle del Pupio

Allí son exhibidos
antiguos artículos de mine-
ría e implementos de tra-
bajo, contando también
con explicaciones didácti-
cas de las costumbres del
campo, como los entie-
rros de «angelitos» y  las

labores de arr ieros y
crianceros.

Orgullosos de
mantener el
legado ancestral

Esbozando una son-
risa permanente durante el
recorrido inaugural del par-
que, que consta de tres cir-
cuitos patrimoniales didác-
ticos que abarcan un total
de 3.700 metros de exten-
sión, la caimanina y diri-
gente social Sara Olivares,
manifestó a Diario LA RE-
GION, el orgullo que sien-
te junto a sus vecinos de
poder contar con un espa-
cio que mantendrá y pre-
servará el legado ancestral
de su tierra.

«Con este parque
que es con entrada gratui-
ta y con la sala de exposi-
ción, nuestra cultura no va
morir nunca, nuestra cul-
tura campesina y nuestra
cultura diaguita, porque así
todas las personas que
nos visiten van a saber
como vivían nuestro ante-
pasados, porque así sa-
brán la manera como se
comunicaban, como se ex-
presaban nuestros pueblo
originario Diaguitas, a tra-
vés de sus dibujos sobre
las piedras y nuestros bis-

abuelos y abuelos agricul-
tores, pirquineros y crian-
ceros que  lo hacían de for-
ma verbal, porque era difi-
cil aprender a leer y escri-
bir en esos años en el
campo , los que nos trans-
mitían sus historias de tra-
bajo y de vida,  con rela-
tos, tradición que ahora
esta explicada en la expo-
sición que tenemos acá
mismo que se llama Así
Decían Los Antiguos».

Emocionada la veci-
na agradeció a  Minera
Los Pelambres y a todos
los que fueron artífices de
la concreción del flaman-
te recinto de preservación
con el que cuentan, «con
todo esto nuestro valle y
su gente renacerán como
el ave fénix, y quiero des-
tacar nuevamente  el es-
pacio de nuestras tradicio-
nes campesinas, porque
así, los jóvenes con los
que cuesta mucho comu-
nicarse ahora, porque la
tecnología los absorve,
podrán saben mas sobre
sus raíces. Por eso le doy
las gracias a todos por
construir todo esto, que
nos proyecta a nivel inter-
nacional, porque yo traba-
je también como guía tu-
rística y comprobé que
gente del extranjero, de

Europa principalmente,
venía atraída por los pe-
troglifos y  tras verlos, se
iban muy felices. Enton-
ces ahora con este parque
sin duda que van a llegar
muchos más visitantes,
cosa que ya   estamos
constatando y eso nos
hace a todos los vecinos
de Pupío y de Caimanes
que se nos hinche el pe-
cho de orgullo».

Proyección
nacional
e internacional

El alcalde de Los Vi-
los Manuel Marcarián, re-
alzó el trabajo en el tema
cultural y medioambiental
que  ha desarrollado Los
Pelambres con los habi-
tantes de la comuna y de
la provincia, que tiene
como hito destacado la
apertura oficial de Monte
Aranda, «quiero destacar
también el rescate  que la
minera ha hecho en la La-
guna Conchalí y  con lo
que se puede hacer con
los restos arqueológicos
de la Quebrada de Que-
reo y del Homo Vilensis,
por eso se viene una gran
tarea en conjunto, y para
eso también vamos a ne-
cesitar el apoyo de la mi-

nera a través de los  con-
venios del plan Somos
Los Vilos, para aplicar
más rescates arqueológi-
cos como este».

En cuanto a la impre-
sión que tuvo del parque
el alcalde dijo, «es una
gran muestra la del museo
in situ,  en el circuito para
apreciar su petroglifos y
en la exhibición en la sala
de las tradiciones campe-
sinas donde encontramos
plasmada nuestra historia
y nuestra idiosincrasia  no
solo de Caimanes, sino
que de toda la comuna y
la provincia y así no solo
invitamos a los turistas a
venir sino que a todos los
habitantes de la  comuna
de la provincia y del
país».

Alcalde de Los Vilos
Manuel Marcarián

La vecina caimanina Sara Olivares (a la izq.),
junto a autoridades e invitados en el recorrido de
inauguración oficial del recinto

R.N.Y.U., de 13 años, ayer en la tarde,
fue visto por Carabineros del servicio de bici-
cletas asaltando con un cómplice ,a dos tra-
bajadores de la empresa Valles del Sur en calle
Schneider con Aconcagua de Tierras Blancas.

Al ver llegar a los uniformados, el ado-
lescente empezó a correr, pero fue intercep-
tado  en la misma calle Aconcagua con Sch-

«Niñito» asaltante preso junto a su madre
que agredió a policías aprehensores

Imagen de Carabineros

neider, lugar donde fue sometido a control de
identidad para ser apresado.

Pero, en ese instante, llegó la madre del
menor, la que lanzó golpes a los aprehenso-
res para intentar evitar el arresto, cosa  que
no concretó por lo que fue aprehendida por
ese delito. El adolescente por ser inimputa-
ble, fue remitido al Juzgado de Familia, que

dispuso que fuera entregado a un adulto
responsable de su cuidado, dejándolo ci-
tado a audiencia para aplicarle medidas
de protección.

En el  caso de la madre  de R.N.Y.U.,
quedó a disposición de la fiscalía y del
Juzgado, para ser procesada por el ilíci-
to que le es imputado.
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La autoridad regional,
Matías Villalobos, fue cate-
górico al señalar que este es
un proyecto que se encuen-
tra en una etapa de estudio
y que en ningún caso elimi-
naría un derecho adquirido
por los trabajadores

El Gobierno ya con-
firmó que evalúa cam-
bios a la indemnización
por años de servicio en
su proyecto de moderniza-
ción laboral que será pre-
sentado en diciembre.

Si bien el proyecto
recién se encuentra en
una etapa de estudio, ya
ha causado molestia en la
oposición. En la CUT, don-
de acusan que esta agen-
da beneficia sólo a los
empleadores y que se tra-
ta de un retroceso. Pero
también en algunos parla-
mentarios, como Raúl Sal-
dívar PS y Daniel Núñez
PC, que en entrevista con
este medio se mostraron
contrarios a la idea
de hacer modificaciones al
sistema de indemnización
por años de servicio, pues-
to que «pone en evidencia
todo el carácter empresa-
rial que tiene este gobier-
no y los intereses que re-
presentan».

En ese sentido, quien
salió al paso fue el seremi
del Trabajo, Matías Villalo-
bos, al señalar que en nin-
gún caso se eliminaría un
derecho adquirido por los
trabajadores.

«Hemos escuchado
un sin número de comen-
tarios sobre este tema, que
queremos aclarar y ser
igual de categóricos que el

Seremi del Trabajo: «No se va a eliminar
la indemnización por años de servicio»

Ministro del Trabajo y Pre-
visión Social, Nicolas
Monckeberg, y el Subse-
cretario de la cartera, Fer-
nando Arab, señalando
que en ningún caso está
en los planes del gobierno
eliminar la indemnización
por años de servicio, sino
que se está buscando es
aumentar y mejorar las al-
ternativas de compensa-
ción», añadió.

Insistió que «en nin-
gún caso este comité de
expertos o mesa técnica
está estudiando ni eva-
luando eliminar la indem-
nización por años de ser-
vicio a los trabajadores.
Eso en ningún caso va a
ocurrir» y también aclaró
que «este comité está
compuesto por diferentes
actores y que no todos son
afines a este Gobierno, ya
que hay autoridades de la
ex concertación, directores
del trabajo, personalida-
des del mundo académico,
así que en ningún caso se
está evaluando poder eli-
minar la indemnización por
años de servicio».

Asimismo, agregó
que estas materias son par-
te de conclusiones que se
obtienen de comisiones en
las que participan expertos
y representantes de las
centrales de trabajadores.

«Existen dos comi-
siones, una técnica y una
con los representantes de
los sindicatos, donde se ha
conversado cómo mejorar
la inserción de más perso-
nas al mercado laboral y
cómo la indemnización por
años de servicio mantiene

muchas veces a trabajado-
res amarrados a sus pues-
tos de trabajo, sin poder
cambiarse a un mejor em-
pleo, por el miedo a per-
der su indemnización. Por
eso nacen distintas alter-
nativas que son parte de
un gran proyecto de mo-
dernización laboral».

Además, el secretario
regional ministerial indicó
que sólo el 6% de los traba-
jadores chilenos hacen uso
del derecho a la indemniza-

Respecto a los dichos de los
parlamentarios, aseguró Villalobos
que «todavía no existe ningún proyec-
to de ley, entonces no sé cómo se han
referido a un pésimo proyecto.

Están hablando de estos
supuestos y trascendidos
que han aparecido, pero
no de un proyecto de ley,
que ni siquiera lo
anunciado el Presi-
dente Sebastián
Piñera, dado que
todavía está en
estudio y están
todavía estas
comisiones
evaluando qué
es lo que se va
a plantar para la
discusión del
Congreso.

Pero todavía
no se conoce el
proyecto, por lo
tanto no podemos
hablar de mal y
buen proyecto».

ción por años de servicio,
situación que con el proyec-
to de modernización laboral
que se presentará próxima-
mente a la discusión en el
Congreso, se espera cam-
biar, aumentando de esta
manera el número de traba-
jadores beneficiados con
esta garantía laboral, por
ejemplo otorgando algún
tipo de indemnización a
todo evento.

«Hay que ser claros
en señalar que sólo el 6%

de los trabajadores tiene
acceso a esta garantía, por
lo mismo, es necesario
conversar sobre cómo ha-
cemos que más personas
se vean beneficiadas. Ade-
más, hay que recordar que
esto que se discute en co-
misiones, luego será pre-
sentado como proyecto de
ley por lo que entrará al
Congreso donde obvia-
mente se discutirá cada
idea de esta moderniza-
ción laboral».
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El subsecretario de la cartera, Raúl Figueroa, explicó
que en octubre pasado detectaron dificultades
financieras y deficiencias en su desarrollo académi-
co, lo que derivó en una investigación y no descartó
que pueda ser cerrada.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Ministerio de Educación da plazo de 10 días a U.
del Pacífico para que entregue plan de acción

«Todos sabemos
las dificultades que vive
el Pueblo Palestino a raíz
de la ocupación de su te-
rritorio,  por eso la Cáma-
ra ha acordado solicitar al
Gobierno de Chile una
serie de medidas como
por ejemplo, que no se
puedan comercializar en
nuestro país productos
provenientes de territorio
palestino ocupado, así
como también aplicar
medidas para que la
gente que visite Tierra
Santa conozca la situa-
ción de contexto», seña-
ló el diputado Sergio
Gahona, presidente del
Grupo Interparlamentario
Chile-Palestina.

Aprueban proyecto que busca prohibir el ingreso
de productos provenientes de asentamientos israelíes

En la misma línea,
el diputado Jorge Brito
declaró que «nuestro go-
bierno lamentablemente
colabora con el sistema
de opresión en contra del
pueblo palestino porque
empresas israelíes son
proveedoras de arma-
mentos, en nuestros su-
permercados podemos
encontrar diferentes pro-
ductos provenientes de
Israel, lo cual no tiene pro-
blema, el tema es que no
se especifica si esos
productos fueron elabo-
rados o no en colonias
ilegales que son contra-
rias al derecho internacio-
nal. Este es un gesto que
reafirma el compromiso

de este congreso con el
derecho internacional y la
causa palestina, por eso
solicitamos al gobierno
no ser cómplices de la
ocupación».

El proyecto busca
que Chile se rija al cum-
plimiento del Derecho In-
ternacional, así como se-
guir la senda de la legis-
lación irlandesa, país que
en julio de este año apro-
bó prohibir el ingreso de
productos provenientes
de territorio reconocido
i n t e r n a c i o n a l m e n t e
como ocupado, encabe-
zando esta iniciativa en-
tre los países de la Unión
Europea.

Por su parte, el dipu-
tado Marcelo Díaz, seña-
ló que «Chile ha sido un
Estado comprometido
con la paz en medio
oriente, reconoció al Es-
tado Palestino en 2011 y
además contamos con
una de las comunidades
palestinas más grande
del mundo. Sin embargo,
no basta con lo que ha
hecho Chile hasta ahora,
el Gobierno debe ser

más activo porque tiene
legitimidad para articular
a nivel regional una posi-
ción más firme respecto
al permanente atropello
de los derechos huma-
nos que sufre el pueblo
palestino por parte del
gobierno de Israel».

En Día Internacional de Solidaridad con Palestina:

- Esta mañana la Cámara de Diputados
aprobó con 99 votos a favor, 7 en contra y 31
abstenciones el Proyecto de Resolución pre-
sentado por un grupo de diputados que solicita
al Ministerio de Relaciones Exteriores, estudiar
mecanismos que permitan prohibir el ingreso a
Chile de productos manufacturados y prove-
nientes de las colonias israelíes en territorio
palestino ocupado.

El proyecto – que fue
impulsado por los dipu-
tados integrantes del
Grupo Interparlamentario
Chile-Palestina – tam-
bién solicita al gobierno
«revisar los tratados en-
tre Chile e Israel para
asegurar de que ellos in-

cluyen referencia especí-
fica a las fronteras de Is-
rael, reconocidas como
las fronteras anteriores a
la guerra de junio de
1967, de acuerdo a la re-
solución 2334 del Conse-
jo de Seguridad de Nacio-
nes Unidas».
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RENE MARTINEZ

En octubre de 2020
los partidos políticos en-
frentarán un desafío inédi-
to: pelear los 16 cargos de
gobernador regional (in-
tendentes) que por prime-
ra vez se definirán me-
diante elección popular.

Pero ella, Daniela
Norambuena, al ser con-
sultada, solamente ríe. Se
lo toma con tranquilidad.
Porque son muchos los
factores que dependen,
«en este momento estoy
dedicada a cumplir con el
programa, a generar diá-
logos con la ciudadanía,
a escuchar e intervenir en
todo lo que sea necesa-
rio para poder justamen-
te elevar la solicitud de las
personas, mejorando su
la calidad de vida. Esta-
mos trabajando fuerte en
lo que es un Gobierno de
dialogo, social y ese es mi
sello como gobernadora

Norambuena: «La mejor carta (para
futura gobernadora) es Lucía Pinto

y el que voy a seguir im-
plementando», señala en
entrevista con diario LA
REGION.

Reconoce que en
Chile Vamos hay varias
personas potenciales
candidatos. Pero la mejor
carta es la actual inten-
denta Lucía Pinto, «ya que
tiene características im-
portantes para asumir el
rol de gobernadora regio-
nal, por su liderazgo y
compromiso».

Luego aclara,  «no le
puedes decir que no a
algo que puede ser una
factibilidad en el futuro.
Uno siempre tiene que
estar disponible para po-
der ver si tienes algunas
características importan-
tes y que realmente pue-
da representar no sola-
mente a un partido políti-
co, sino que también a la
ciudadanía en general, así
que hay que estar dispo-
nible para afrontar ese
tipo de desafíos».

- O sea que puede
ser una candidata…

«Hay que ver y todo
es conversable, pero lo
más importante es que
hay que trabajar unidos
por la fortaleza de la re-
gión…».

Antes de ir a otro
tema, ¿qué pasó con el
altercado entre su jefe
de gabinete y el concejal
Hernández,?

«Fue un tema neta-
mente personal y que
para mí, la verdad, no fue
tema. Estoy para trabajar
por el Gobierno y no por
problemas personales.
Más que un problema en-

tre mi jefe de gabinete, fue
entre Marcelo Gutiérrez y
Guido Hernández  y se
hizo mal uso de la infor-
mación».

- Este lunes partió
el segundo vuelo a Haití,
en el marco de la Opera-
ción Retorno Humanitario
. - Por un tema de recur-
sos estamos buscando
las alternativas de cómo
vamos a trasladar a los
haitianos que están en re-
giones. Estamos a más
de 400 kilómetros de dis-
tancia del aeropuerto, así
que justamente estamos
trabajando en esa logísti-
ca».

¿Ha mejorado la
atención  a los haitianos,
en términos de trabajo y
seguridad?

«Claro. Además que
hemos estado trabajando
con ellos, capacitándolos.
Hoy, el Departamento de
Extranjería y  Migraciones
no es sólo un departa-
mento que trabaja en el
estampado de visa, sino
que también estamos
abordando ciertas capaci-
taciones en materia de
salud y educación y con el
seremi del Trabajo hemos
hecho algunas capacita-
ciones en la provincia, de
igual manera en Vicuña y
en Coquimbo, en donde
trabajamos con una inter-
prete».

¿Y qué sucede con
la seguridad en la región,
particularmente en La
Serena y Coquimbo?

«Cuando dejamos el
primer Gobierno el por-
centaje de victimización en
la región estaba en torno
al 20% y cuando asumi-

mos el compromiso nuevamente en ese segundo
periodo del Presidente Piñera, nos encontramos
con un aumento considerable, superando el 26%.
Entonces, hoy nuestro principal esfuerzo es redu-
cir ese porcentaje y llegar por lo menos a cómo
nosotros dejamos esta región, que es con un
20%. Acá la seguridad es uno de los temas cen-
trales, pero también lo es la mejora en la calidad
de vida.  A la fecha hemos generado más de 115
rondas extraordinarias, lo que se traduce en más
de 550 personas aprehendidas por algún tipo
de delito que ha ocurrido acá en la re-
gión».

Alcanzará el tiempo para bajar
la delincuencia y aumentar la se-
guridad?

«Es un desafío tremendo,
pero si generamos un trabajo
mancomunado, que tiene que
ver con los vecinos, con las po-
licías, y también con los muni-
cipios, claro que se puede con-
seguir. En la última reunión
hace unas tres semanas, vi-
mos que efectivamente existe
una concentración importante
de delitos en el Casco Históri-
co de La Serena y en el puerto,
en todo lo que es Coquimbo
Oriente, además del centro».

- A eso de las 7 de la
mañana de hoy se dará la
apertura oficial del Paso
Agua Negra...

«Tendremos
más de 30 fun-
cionarios traba-
jando.  Esta-
mos satisfe-
chos con las
nuevas in-
vers iones
para me-
jorar los
tiempos
de es-

Restan más de dos
años para las elec-
ciones a goberna-
dor (a) regional y

pese a que la actual
encargada provin-
cial de Elqui (RN)
dice que la mejor

carta es la intenden-
ta Lucía Pinto

(UDI), aclara que
«siempre hay que
estar disponible».

pera y las condiciones de
llegada con baños y som-
bra por las altas tempera-
turas». Sobre lo mismo, in-
dicó Norabuena que «el
complejo fronterizo espera
más de 50 mil turistas que
se concentrarán entre di-
ciembre y enero.
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REMATE
          Ante Tercer Juzgado de Letras La Serena, Los Carrera Nº 420, en

juicio ejecutivo, Rol Nº 1823–2017, caratulada «BANCO DE CRÉDITO E IN-
VERSIONES con GARCIA ALFARO, JOSE», se rematará próximo 17 de di-
ciembre del 2018, a las 09:30 horas, el inmueble ubicado en calle Constan-
tino Micalv Nº 1.370,  que corresponde al sitio  número 22  de la Manzana  6,
del Conjunto Habitacional Altos del Mirador, Lote B, Etapa II, de la ciudad y
comuna de Coquimbo. El inmueble se encuentra inscrito a su nombre a fojas
4.346, Nº 2.260, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces
de Coquimbo, correspondiente al año 2.015; por el mínimo de $32.788.174.-
(Treinta y dos millones setecientos ochenta y ocho mil ciento setenta y
cuatro pesos), fijado de acuerdo al avalúo fiscal.  El precio se pagará de
contado, en plazo de tres días desde la subasta. Postores deberán presentar
vale vista a la orden del Tribunal o consignación en su cuenta corriente por
equivalente al 10% del mínimo.  Bases y antecedentes en Secretaría del Tri-
bunal.=

La Serena, 30 de octubre año 2018.

   ERICK BARRIOS RIQUELME
                                           Secretario Subrogante

- Nuevamente la capital regional reafirmará
su compromiso con Teletón, buscando reunir  27
toneladas de botellas plásticas (PET).

Por cuarto año consecutivo, La Serena dirá pre-
sente en la campaña solidaria, impulsada por CCU,
la cual tiene como fin cooperar con Teletón, organis-
mo que brinda ayuda gratuita a más de 460  niños y
jóvenes con capacidades diferentes en La Serena.

En el marco de la alianza entre Teletón, la CCU,
el Ministerio de Ambiente, La Municipalidad de La
Serena, Demarcos y Triciclos, se llevará a cabo la
campaña «27 toneladas de amor», iniciativa que con-
siste en recolectar botellas PET en diferentes puntos
limpios ubicados en la comuna. A través de esta se
busca concientizar sobre la importancia de cuidar el
medio ambiente y brindar apoyo a la Teletón

En cuanto a la importancia de sumarse a esta
cruzada solidaria, la encargada municipal de la sec-
ción de Aseo y Reciclaje, Ana Alvarado, invitó a toda
la población a participar de la campaña y  destacó
que «el fin de este año es superar la meta que tuvi-
mos el año pasado,  como comuna realizamos uno
de los principales aporte y esperamos este año dupli-
carlo. Invitamos a todos los vecinos a que entreguen
todos sus plásticos PET, limpios, mientras más lim-
pios lleguen más fácil es  para nuestros voluntarios
poder ordenar los plásticos» comento Ana.

Así mismo Verónica Perri, administradora del
centro de empresa Demarco, habló respecto a la la-
bor que vienen realizando en esta temática. «Desde
Demarco estamos apoyamos el tema del acopio de
los plásticos PET, nos encargamos de trasladarlos al
punto limpio principal que está ubicado en el sector
Puerta del Mar y ahí se empieza todo el proceso de
enfarda, aplastar el plástico y pesar».

La Serena se une a las
«27 TONELADAS DE AMOR»

Invitan al Encuentro Regional
de Indentidad Gastronómica

NODO GASTRONÓMICO

Esta actividad es parte del proyecto Nodo
Gastronómico “Desarrollo y promoción de la
identidad gastronómica regional”, financiado
por Corfo, que busca desarrollar y promocionar
la oferta gastronómica, en base a la puesta en
valor de los productos gastronómicos regiona-
les y generar instancias de coordinación
sectorial para la consolidación de una estrate-
gia sectorial en la Región de Coquimbo.

Una importante reunión sostuvieron los alcaldes
y representantes de los municipios de Ovalle, Monte
Patria, Río Hurtado, Combarbalá y Punitaqui, junto al
coordinador regional del Eclipse Solar 2019, Eugenio
Jiménez. ¿El objetivo? Dar a conocer que las 5 co-
munas de la provincia están trabajando asociativa-
mente como «Valles del Limarí» para dar convertirse
en una alternativa turística a nivel regional de cara al
fenómeno astronómico que ocurrirá el próximo año.

Se dio a conocer el informe elaborado por los
distintos Departamentos de Fomento Productivo y Tu-
rismo de la Provincia de Limarí, donde se expone la
situación que presentan los «Valles del Limarí» para
afrontar el Eclipse Solar 2019.

«Es muy relevante que las autoridades regiona-
les comiencen a poner atención en lo que estamos
realizando como asociación de los municipios del Li-
marí, a la hora de potenciar el turismo en el territorio,
teniendo en cuenta que el próximo año la región en-
tera será protagonista del Eclipse Solar. Así que agra-
decemos la visita del coordinador regional en esta
materia», indicó el alcalde Claudio Rentería.

Por su parte, Eugenio Jiménez expresó que «me
han encomendado esta difícil tarea de poder coordi-
nar el trabajo de toda la región en materia del Eclipse
Solar. Y es por esta razón que he venido a Ovalle
para presentarme y así conocer a todos los agentes
relevantes de la zona. De muy buena manera me
encuentro con esta tremenda sorpresa de conocer el
trabajo asociativo que llevan realizando todos los
municipios de cara a este fenómeno astronómico,
donde me he podido empapar del tremendo trabajo
que han desarrollado».

Asociación Valles del Limarí
trabaja con mira en el

Eclipse Solar 2019

Encanto del Mar,
lomo Illapel, sándwich El-
quino, Maridaje entre va-
lles, son algunas de las
delicias que los asistentes
podrán degustar en la se-
gunda versión del Encuen-
tro Gastronómico Regio-
nal, organizado por la Cá-
mara Turimos Región de
Coquimbo, quienes junto a
Barrio del Mar, proyecto
apoyado por Corfo, lo han
denominado “Del Mar a las
Estrellas” uniendo produc-
tos tradicionales que van
desde el mar a la cordille-
ra, atravesando las tres
provincias.

Para Pablo Muniza-
ga, Gerente de la Cámara
de Turismo, “la gastrono-
mía tiene un rol relevante
en el desarrollo turístico,
con un mercado en expan-
sión donde la región tiene
oportunidades de creci-
miento. La riqueza en va-
riedad de productos del
mar y sus valles nos pre-
sentan el desafío de ofre-
cer una gastronomía más
ligada al territorio, con
identidad e innovadora”.

Por su parte, el Direc-
tor Regional de Corfo, Gre-
gorio Rodríguez, señaló
que, “desarrollar y promo-
cionar la oferta gastronó-
mica, poniendo en valor
nuestros productos, sin
duda permite el desarrollo
de preparaciones de cali-
dad, reconocidos por la
demanda y, a su vez, apor-
tar a la generación de va-
lor”.  Añadiendo que, “el

Este jueves 29 de noviembre a partir de
las 15:00 horas en el Hotel Serena Plaza,
ubicado en Avenida de Aguirre #0060, se
realizará la segunda versión del Encuen-
tro Regional de Identidad Gastronómica
“Del Mar a las Estrellas”, la entrada es
gratuita pero los cupos son limitados.

Gobierno Regional, enca-
bezado por la Intendenta
Lucía Pinto, también ha
sido parte de este esfuer-
zo por potenciar una nue-
va gastronomía. Una nue-
va experiencia que amplia-
rá nuestra oferta e impul-
sará por medio de los sa-
bores y cultura, a generar
una nueva forma de hacer
turismo en nuestra región”

Los restaurantes ex-
positores de los valles de
Elqui, Limarí y Choapa se
darán cita en el evento re-
gional, en donde prepara-
rán degustaciones de pro-
ductos que los asistentes
podrán conocer y apreciar
en vivo.

CHARLAS Y TALLERES

Durante el encuentro además, se realiza-
rán charlas de interés para el sector gastronó-
mico y hotelero, como la Charla “Nutrición y la
Alimentación en Restaurantes – Raciones Y
Rentabilidad”, o el Taller “Ambientación para
Restaurantes y su Efecto en el Servicio”, de la
expositora Karina Pastén – Licenciada en Artes
y Diseñadora de Equipamiento.

La participación no tiene costo, sin embar-
go los cupos son limitados, por lo cual, debes
acercarte al lobby del Hotel Francisco de
Aguirre el día del evento y retirar tu acredita-
ción. Son cupos limitados y se respetará el
orden de llegada.
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VENDEDORES
Diario LA REGIÓN necesita se-
leccionar a dos vendedores (as)
de publicidad en terreno. De pre-
ferencia con experiencia en el
rubro. Presentarse a contar de
hoy  a las 17 horas en Dr. Marín
280, Coquimbo.

La producción de
energías limpias en la re-
gión de Coquimbo recibió
un nuevo impulso, al apro-
barse de forma unánime
por parte de la Comisión
de Evaluación Ambiental la
declaración de impacto
ambiental del Parque Fo-
tovoltaico Gabriela en la
comuna de Vicuña, lo que
permitirá generar 9 MW de
potencia aprovechando
las ventajas comparativas
del Valle del Elqui.

Serán más de 41
años de vida útil los que
tendrán las nuevas insta-
laciones para el Valle del
Elqui y se ubicarán en 30
hectáreas de terreno, a 5
km al norte de la ciudad de
Vicuña.

El nuevo Parque Fo-
tovoltaico Gabriela dará
empleo a un total de 121
personas, considerando a
75 trabajadores para su
construcción y 6 operarios
que desarrollarán funcio-
nes cuando la planta esté
operativa. Por su parte, en
la fase de cierre se em-
pleará a 40 personas. Se
estima que entre junio y
agosto de 2019, el Parque
Fotovoltaico Gabriela esté
inyectando energía limpia
a la red de CGE y al Siste-
ma Eléctrico Nacional.

Una vez aprobadas
las nuevas instalaciones,
el seremi de Energía Álva-
ro Herrera, señaló que
«este es el último proyec-
to en términos de energía
que se vota durante este
periodo».

«Hay cosas que no
son casualidad y clara-

Región de Coquimbo sigue
creciendo en energías renovables:
Aprobada novena
planta fotovoltaica

mente no es una casuali-
dad que durante esta ad-
ministración, en lo que va
de recorrido de este go-
bierno se han aprobado ya
9 plantas fotovoltaicas»
destacó Herrera.

Para el seremi esta
nueva planta, «sienta un
precedente y marca un in-
dicio que nos interesan
este tipo de inversiones,
que caminan perfectamen-
te con la sustentabilidad,
son amigables con el me-
dio ambiente, pero sobre
todo son amigables con
los vecinos, son inversio-
nes que consiguen el lla-
mado sello social en que
no se quedan simplemen-
te con la aprobación de la
documentación básica
sino que también consi-
guen una validación con la
población en general y ese
tipo de proyecto son los
que nos interesan a noso-
tros».

«El presidente lo ha
dicho, la inversión puede
caminar perfectamente de
la mano con el desarrollo
sustentable» agregó.

La región de Coquim-
bo y específicamente Ova-
lle concentra la mayor can-
tidad de proyectos fotovol-
taicos, por lo que Herrera
comentó que «el triángulo

que se configura entre la
localidad de Combarbalá,
Monte Patria y Ovalle, in-
clusive considerando par-
te de Punitaqui, se ha con-
solidado como un referen-
te energético y en desarro-
llo de proyectos de peque-
ños medios de generación
de energía en el sector,
que van hasta los 9 megas
y que van en torno a este
territorio».

Además enfatizó en
que «en Ovalle toda la
energía consumida provie-
ne solo de energías lim-
pias».

Por su parte, la inten-
denta Lucía Pinto comen-
tó que «seguimos traba-
jando para seguir siendo la
capital del país en materia
de energía renovable. Este
es el noveno proyecto de
este tipo que aprobamos
durante el año, lo que nos
tiene muy contentos, no
solo por la inversión de
$12 millones de dólares
que va a significar para la
región, sino que principal-
mente por lo que significa
un proyecto de esta natu-
raleza, que conlleva a un
cuidado del medio ambien-
te, que es lo que represen-
tamos como Gobierno del
Presidente Sebastián Pi-
ñera».

CENTRALES DE RESPALDO:    UN MAL NECESARIO

Uno de los puntos débiles que tienen las energías limpias es que depen-
den en gran medida de las condiciones atmosféricas como el sol y el viento, y
necesitan de centrales de respaldo para complementar el sistema, principal-
mente a gas o diésel.

Al respecto, el seremi Álvaro Herrera sostuvo que «son los grupos
electrógenos que tienen las energías renovables, porque tienen una limitante,
si bien conviven perfectamente con el medio ambiente dependen exclusiva-
mente de las condiciones climáticas, que no son continuas y presentan
variables y es ahí cuando existen bajas en la generación de energías renova-
bles es cuando entran a funcionar las centrales de respaldo».

Serán más de 41 años de vida
útil los que tendrán las nuevas
instalaciones para el Valle del
Elqui y se ubicarán en 30 hectá-
reas de terreno, a 5 km al norte
de la ciudad de Vicuña.
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El pasado lunes, en
medio del convulsionado
día que tuvieron los em-
pleados públicos mien-
tras marchabas por las
calles de La Serena, en
donde además se man-
tienen en paro indefinido
por no lograr acercar po-
siciones con el gobierno
por el tema del reajuste
salarial, la presidente re-
gional de la ANEF, Clara
Olivares, dio a conocer
que en la Seremia de De-
sarrollo Social hubo cin-
co despidos, «se les in-
formó de no renovación de
contratos, algunos a con-
trata y otros a honorarios»,
en donde comentó que
desde la cartera no ha-
bían dado mayores expli-
caciones.

Respecto a los moti-
vos, Olivares afirma que
«esto tiene que ver con la
absoluta falta de respeto
hacia el empleo público y
la opción de generar cu-
pos que están recibiendo
algunas autoridades para
que ingrese gente de sus
partidos, no entiendo que
el servicio público es para
la ciudadanía y no intere-
ses partidarios».

LA REGIÓN conversó

Seremi de Gobierno tras despidos en
sector público: «Esto es una situación
normal, que se da en todos los
Ministerios a fines de cada año»

con Ignacio Pinto, seremi
de Gobierno, para abordar
esta temática desde el
Gobierno, en donde el Vo-
cero explicó que «esto es
una situación normal, que
se da en todos los Minis-
terios y servicios públicos,
a fines de cada año, tras
un proceso de balance de
la gestión».

«No es una decisión
fácil, pero se realiza de
forma responsable y su-
jeta a evaluaciones. Hoy
la mayoría de los funcio-
narios públicos de la re-
gión están trabajando de
forma normal y ya han re-
cibido sus renovaciones.
En el caso particular de
Desarrollo Social, entien-
do que se notificó a cinco
personas, determinación
que se tomó por una re-
estructuración interna de
esta repartición» agregó
Pinto.

Consultado por las
causas de la no renova-
ción, el seremi señaló que
«en el caso de Desarrollo
Social, obedece a una re-
estructuración y evalua-
ción de la gestión que ha
planteado el Seremi y no
a temas políticos. Existe
una cantidad abultada de

trabajadores en la admi-
nistración pública, por eso
estamos tratando de opti-
mizar los recursos huma-
nos, para que las perso-
nas que se desempeñan
en estas funciones cum-
plan con los perfiles que
planteamos y tengan la
idoneidad necesaria para
cada cargo».

El vocero además
enfatizó que cuando hubo
el cambio de Gobierno en
el periodo anterior, del de
Piñera a Bachelet, «en el
caso de Desarrollo Social,
al final del primer año, fue-
ron 9 las personas a las
que no se les renovó el
contrato y este año se no-
tificó a 5 personas. Obvia-
mente, entendemos que
cuando ocurre un cambio
de Gobierno, hay una
nueva jefatura, con nue-
vos objetivos y desafíos,
por lo que cada uno debe
decidir la conformación de
los equipos que necesita
para desarrollar su traba-
jo».

Desde la ANEF han
evidenciado que de aquí
a fin de año podrían venir
más despidos, situación
que los tiene en «alerta»,

pero para Ignacio Pinto,
«este es un proceso que
comenzó esta semana y
va a continuar hasta el 30
de noviembre para los

Seremi de Gobierno tras despidos en
sector público: «Esto es una situación
normal, que se da en todos los
Ministerios a fines de cada año»

funcionarios a contrata.
Esto no es algo arbitrario,
obedece a las evaluacio-
nes que se han realizado
con miras a mejorar la

atención que se entrega a
los usuarios y a imple-
mentar los planes e inicia-
tivas para llevar adelante
el programa de Gobierno».

Del paro que mantiene el sector
público,  comentó que «como gobier-
no estamos abiertos al diálogo y he-
mos sido responsables al ofrecer un
3,1% de incremento en  remuneracio-
nes».  «Las pretensiones de la CUT y
la ANEF carecen de sentido de reali-
dad, son más de 3 mil 500 millones
de pesos o lo equivalente a financiar
la reforma previsional y hoy las priori-
dades están en mejorar la calidad de
vida de los chilenos. Por eso, me sor-

prende que los gremios, el año pa-
sado, hayan celebrado un reajuste del
2,5% y hoy se niegue a aceptar una
oferta que es 25% mayor a lo que se
dio. Esperamos que prime la buena
disposición, la responsabilidad y la
mesura, porque las medidas de pre-
sión que se han adoptado están afec-
tando a los usuarios del sistema pú-
blico, los que en su gran mayoría son
las personas que no tienen acceso a
otro tipo de servicios» puntualizó.
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En Plaza deArmas de Coquimbo:

La muestra continuará hoy con más
presentación de proyectos de estudiantes de
diversos establecimientos y con la
presentación del Proyecto Asociativo
Regional Explora de CONICYT Coquimbo,
que montó las exposiciones: «Expo
Hormigas» y «Expo Océanos»

Katherine Peña, junto a la profesora Nathalia Collado y Francisca
Barraza, presentaron «Riego por Capilaridad  en hidrojardineras» de
la Escuela Juan Pablo II

Alumnos y alumnas
del Liceo Carmen Rodrí-
guez de Tongoy, Colegio
Nuestra Señora del Rosa-
rio de Andacollo, Juan Pa-
blo II y de Artes Claudio
Arrau,  se presentaron en
la «Expo Ciencia» realiza-
da en la Plaza de Armas,

con proyectos científicos.
La actividad organi-

zada por el Servicio Local
de Educación Pública
Puerto Cordillera, educan-
dos del Liceo Carmen
Rodríguez exhibieron in-
vestigaciones con uso de
biogas generado por al-

gas, en la utilización de
acuaponía técnica que
combina la acuicultura y
el cultivo de vegetales
con hidroponía, y un sis-
tema de recirculación de
agua en cultivos de os-
tiones, junto a un estu-
dio del efecto del actual
cambio climático en el
desarrollo del ostión del
norte.

Estudiantes del Co-
legio de Artes Claudio
Arrau, expusieron resul-
tados de un estudio de
aislamiento de microor-
ganismos ambientales y
de la sensibilidad del or-
ganismo humano ante el
uso indiscriminado de
antibióticos (por autome-
dicación).

 Los pequeños cien-
tíficos del Colegio Nues-
tra Señora de Andacollo,
mostraron sus logros en
la construcción y progra-
mación de robots y en la
aplicación de tecnología
para el mejoramiento de
técnicas y manejo agríco-
la en invernaderos.

Agua de mar
para la agricultura

Mención aparte fue el
proyecto «Riego por Ca-
pilaridad en hidrojardine-
ras», que busca cultivar
vegetales con uso de
agua de mar, a cargo de
los alumnos Katherine
Peña, Ricardo Padilla y
Francisca Barraza de la
Escuela Juan Pablo II.

Del funcionamiento
de la técnica Francisca
Barraza de Octavo Básico
manifestó que fue aplica-
da en tomates y acelgas.

Aclara que en una fase
inicial las semillas fueron
regadas con agua dulce
para después aplicar el
riego con agua de mar la
que debe ser tratada de
forma previa para la irriga-
ción. «Comprobamos
que el agua de mar no
afecta el crecimiento de
las plantas ya que tiene
nutrientes también porque
contiene elementos que
el agua dulce no los po-
see, pero el agua de mar
primero hay que filtrarla
para sacarle los elemen-
tos que no sirven como los
metales pesados».

En cuanto a los re-
sultados su compañera
Katherine Peña de Sépti-
mo básico dijo que fueron
positivos, «hay que decir
que el agua fue filtrada en
la Universidad Católica
del Norte, UCN, a la que
les damos las gracias por
ayudarnos y en el experi-
mento usamos un vaso
precipitado para el riego
con 250 centímetros cúbi-
cos de agua de mar filtra-
da, día por medio, y des-
pués regamos todos los
días en la tarde y así las
plantas germinaron de
forma normal en base a
nuestras tablas de creci-

miento variables depen-
dientes en las que pode-
mos intervenir y las inde-
pendientes que no se
pueden controlar y así vi-
mos cómo las plantas
crecieron día a día y así
nuestra conclusión fue
que si es posible regar
vegetales con agua de
mar tratada aunque la que
presentó mejor respues-
ta fueron las plantas de
tomate cherry más que la
acelga».

La profesora de
Ciencias Naturales Na-
thalia Collado, que ejerció
como guía del experimen-
to, agregó que la técnica
de riego por capilaridad ya
es estudiada y aplicada
en Chile y en distintas par-
tes del mundo, para utili-
zarla a gran escala en el
futuro, «trabajamos con
los alumnos desde julio
en este proyecto y más
que nada la aplicación de
este proyecto ya se está
asimilando a nivel mun-
dial, y así la UCN, aplicó
un sistema similar y la
proyección en los años
siguientes, es buscar ve-
getales que resistan de
mejor manera el riego con
agua de mar tratada».

Escolares presentaron
 innovadores proyectos

 científicos en «Expo Ciencia»

A mediados de mes, la em-
presa constructora a cargo de la
edificación de un Jardín Infantil
Junji, de calle Gorroño de Punta
Mira norte de Coquimbo, paralizó
faenas, dejando al inmueble sin
guardias, situación que ya fue
aprovechada por delincuentes
que, a lo menos, en dos oportuni-
dades entraron a robar materia-
les derribando un cierre perime-

Paralizadas obras de Jardín Infantil de
Punta Mira genera foco de inseguridad

tral. Debido a  la facilidad con la
que fue abierto el cierre de pa-
neles de madera y por la falta
de rondín al interior de la cons-
trucción, los pobladores del  sec-
tor, temen que los antisociales
continúen entrando a robar o
que empiecen a usar el recinto
como «guarida», para acechar
a posibles víctimas, a las que
podrían introducir a la estructu-

ra inconclusa con graves conse-
cuencias.

Por ese motivo la Goberna-
dora del Elqui Daniela Noram-
buena, ya comunicó la inquietud
de los vecinos a la Junji, para bus-
car retomar la construcción del
Jardín que a la brevedad contará
con agua potable y energía eléc-
trica, para contratar a guardias
que eviten los ingresos y robos.
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Histórico Salón Cultural de Canela
reabre sus puertas a la comunidad

Luego de permanecer tres años cerrado
por los daños causados por el terremoto
del 2015, que tuvo como epicentro esta
misma comuna, será inaugurado el
proyecto de mejoramiento con una
ceremonia que contará con la presenta-
ción del destacado grupo nacional Inti
Illimani.

Con diversas mejo-
ras que elevaron el están-
dar del Salón Cultural de
Canela, entre ellas, la
ampliación de su escena-
rio, nuevos baños, cama-
rines, una sala de sonido
y la renovación de su fa-
chada, se inaugurarán las
obras de mejoramiento
de este reciento con una
fiesta comunitaria maña-
na jueves 29 de noviem-
bre a partir de las 18:00
horas en las afueras de
este emblemático espa-
cio cultural.

Para esta celebra-
ción se contará con una
obra de teatro a cargo de
los alumnos de la Escue-
la de Canela Alta y una
presentación del recono-
cido grupo nacional Inti Illi-
mani.

 El salón Cultural de Canela nació como
respuesta a un movimiento artístico y
cultural de la zona que comenzó en la
década del 60, donde las tertulias y veladas
era un espacio de convivencia y encuentro.
A lo anterior, se sumaba en ese entonces la
llegada de “El Valenciano”, un camión
itinerante que recorría el Choapa con
música y diversas expresiones artísticas.
Este contexto llevó a que se concretara la
construcción del Salón Cultural de Canela,
que se realizó a través del “mingaco”,
modelo de trabajo donde no media el dinero
sino la cooperación de todos los vecinos de
acuerdo a sus diversas habilidades.

La rehabilitación de
este hito arquitectónico se
concretó gracias a la Cor-
poración Cultural de Ca-
nela y al programa Somos
Choapa, alianza de cola-
boración entre la Munici-
palidad de Canela, Mine-
ra Los Pelambres y la co-
munidad, que tiene como
objetivo contribuir al desa-
rrollo sustentable de la
zona y sus habitantes.

Cabe destacar, que
el Salón Cultural de Ca-
nela nació en el año
60´como respuesta a la
necesidad del movimien-
to cultural de la zona de
contar con un espacio fí-
sico donde realizar sus
expresiones artísticas. El
edificio fue levantado por
los propios vecinos, a tra-
vés del “mingaco”, mode-

lo de trabajo que se basa
en la cooperación de la
comunidad de acuerdo a
sus diversas habilidades,
y fue construido inicial-
mente en adobe, sello ca-
racterístico de las edifica-
ciones de la comuna.

Este espacio cultu-
ral, ubicado en Canela
Baja, principal sector ur-
bano y de servicios de la
comuna, se vio grave-
mente dañado con el te-
rremoto grado 8.4 que

afectó a la comuna en
2015 y se mantenía cerra-
do al público desde en-
tonces.

El proyecto de mejo-
ramiento se concreta gra-
cias al programa Somos
Choapa en Canela, alian-
za entre el municipio, la
comunidad y Minera Los
Pelambres, e incluye
obras como la ampliación
del escenario y depen-
dencias para camarines o
reuniones comunitarias.

Como un gran éxi-
to fue calificado el re-
sultado del Primer En-
cuentro Nacional de
Teatro Pedagógico lide-
rado por las Universi-
dades Estatales de
Chile, que tuvo como
sede a la Universidad
de La Serena. Más de
200 profesionales de
la educación y estu-
diantes se dieron cita
en el Aula Magna de la
casa de estudios esta-
tal de la Región de Co-

Encuentro Nacional de Teatro Pedagógico reunió
a  200 profesores y estudiantes en ULS

quimbo, con el propósito
de adquirir herramientas
pedagógicas para imple-
mentar en el aula, incor-
porar el teatro a sus prác-
ticas pedagógicas e inten-
tar modificar los paradig-
mas de la educación es-
tática en el aula.

Para Hernán León,
integrante del directorio de
la Red de Artes, Culturas
y Patrimonio, “la instancia
de desarrollar este En-
cuentro Nacional de Tea-
tro Pedagógico, aquí en
una institución tan rele-
vante para el desarrollo de

la Región de Coquimbo
como es la Universidad de
La Serena, no puede más
que darle sentido al res-
cate del trabajo patrimo-
nial y al de poner en valor
las constantes prácticas
que nos ofrece este arte
milenario a lo largo del

país, integrando las ca-
racterísticas propias de
cada zona y complemen-
tando los contenidos edu-
cacionales tanto en la en-
señanza básica, media y
supeor”.

León destacó que “la
Red ha elegido como

sede para este en-
cuentro a la ULS  pre-
cisamente por la tra-
yectoria que posee
como referente en el
teatro pedagógico. El
quehacer de esta efi-
ciente herramienta pe-
dagógica en la ense-
ñanza de la matemáti-
ca está reconocido tan-
to a nivel nacional como
internacional, esto
marca un hito impor-
tante para seguir con
otras universidades”.
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Más de mil perso-
nas, de distintas localida-
des rurales de Salaman-
ca y del sector urbano, vi-
sitaron la «Expo 15 Inicia-
tivas» para conocer avan-
ces de los distintos pro-
gramas que están bajo el
alero de Somos Sala-
manca, alianza de colabo-
ración entre el municipio
local, Minera Los Pelam-
bres y la comunidad.

Se entregaron deta-
lles de iniciativas en eje-
cución como Promueve,
que desarrolla proyectos
comunitarios; Aproxima,
relacionado a la eficiencia
hídrica; Recreo a través
del que se recuperan es-
pacios públicos y áreas
verdes; e Impulso y Cose-
cha, orientados a empren-
dedores y productores ru-
rales. Además, se hizo el
lanzamiento de la Red

Más de mil personas visitaron Expo 15 iniciativas del Somos Salamanca

En el ámbito de diversificación productiva, a
través del Programa Cosecha, se presentaron
emprendedores que realizaron degustaciones y
comercializaron sus productos. Marco Laurel,
representante de Corral de Los Abuelos, quien
produce huevos de gallina feliz y es beneficiario de
Cosecha, explicó que «ha sido bastante beneficio-
so este programa, porque ha tenido otras aristas
que no había sido contemplado por otros progra-
mas como capacitaciones. Además, hemos
intercambiado experiencias con otros producto-
res, que nos permiten establecer alianzas y
complementar nuestro emprendimiento. Cosecha
nos ha dado bastantes satisfacciones y nos ha
dado el impulso para seguir creciendo».

El alcalde de Salamanca, Fernando Gallardo,
comentó que fue un gran acierto apostar por Somos
Salamanca, el que involucra el mundo rural y
urbano. «Yo creo que la comunidad está satisfecha
porque lo que se ha hecho hoy día. Es muy impor-
tante esta muestra porque estamos dándola a
conocer a todo el público, a toda la comunidad de
Salamanca. Estos proyectos se hicieron y se están
haciendo bien y en forma transparente», explicó el
edil.

Provincial de Educación y
se profundizó sobre la im-
portancia de la seguridad
vial.

Se contó con la pre-
sencia del Gobernador de
la Provincia, Juan Pablo
Gálvez, el alcalde de la co-
muna, Fernando Gallar-
do, autoridades locales y
ejecutivos de Minera Los
Pelambres.

Esta alianza público-
privada, que se concretó
en el año 2015, ha dado
vida a importantes inicia-
tivas que han aportado al
desarrollo de Salamanca.
Por lo mismo, Alejandra
Medina, gerente de Asun-
tos Públicos de Minera
Los Pelambres, destacó
que «hay iniciativas con-
cretas como las plazas,
como el programa Cose-
cha, pero también hay ini-
ciativas que tienen que ver

con mejorar la calidad de
vida y ahí destacan progra-
mas como el Diplomado
de Dirigentes Sociales o
reunir a la comunidad en
un gran proyecto como fue
la Gran Mateada, que per-
mitió que la comunidad

tuviera un nuevo espacio
de convivencia.  Valora-
mos de manera significa-
tiva esta exposición por-
que es el resultado de
diálogos permanentes
con la comunidad y el tra-
bajo conjunto de todos».

Actualidad
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Deportivo  "RAÚL GÁLVEZ"  destacó
en  Fútbol Infantil de Asofútbol Tierras Blancas

Nicanor Diaz

Padres y familiares le otor-
garon un especial marco de con-
currencia a las finales del Fútbol
Infantil de la Asociación de Fút-
bol  de Tierras Blancas. El pasa-
do sábado, definieron las fina-
les en las  TRES categorías de
la competencia anual, los resul-
tados registrados fueron:

TERCERA INFANTIL: Esfuer-
zo Juvenil venció 1-0 a Raúl Gál-
vez. SEGUNDA INFANTIL: Esfuer-
zo Juvenil y Raúl Gálvez protagonizaron un muy buen partido que
finalizó en igualdad 1-1. Fueron a la definición mediante lanza-
mientos penales, donde Raúl Gálvez se alzó con el triunfo por 4-3.
PRIMERA INFANTIL: Deportivo Malleco superó en la final a Raúl
Gálvez por 2-1. Resultados que dieron lugar  a las siguientes ubi-
caciones finales del torneo infantil.

CATEGORÍA TERCERA INFANTIL:
Campeón: Club Deportivo ESFUERZO JUVENIL. Sub-Cam-

peón, Deportivo Escorpiones Rojos y 3er.lugar, Deportivo Raúl Gál-
vez.

CATEGORÍA SEGUNDA INFANTIL:
Campeón: Club Deportivo RAÚL GÁLVEZ. Sub-Campeón, De-

portivo Esfuerzo Juvenil y 3er. lugar, Deportivo Huracán.

CATEGORIA PRIMERA INFANTIL:
Campeón: Club Deportivo MALLECO. Sub-Campeón, Depor-

tivo Raúl Gálvez. 3ero. lugar, Deportivo Real Madrid.

EN INDIVIDUAL, LOS MEJORES:
Mejor Jugador: Axel Yañez (Club River Líder). Mejor Arquero:

Bayron Cancino (Club Aroval). Mejor Jugadora: Karla Paredes (Club
Esfuerzo Juvenil). Mejor Semilla: Duncan Collao (Club Raúl Gál-
vez).

Estuvo en las
TRES finales,
ganando sólo
en SEGUNDA

INFANTIL.

ESFUERZO JUVENIL, ganador en Categoría TERCERA INFANTIL, Asofútbol Tierras Blancas

DEPORTIVO MALLECO, Campeón, PRIMERA INFANTIL, Asofútbol Tierras Blancas
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Liga Comercial tendrá
su tarde de COPAS, se conocerán  los

Campeones en Diamantes Honor  y
en el Torneo Clausura en Diamantes

Ascenso
Nicanor Diaz

Liga Comercial Laboral de La Serena, en el marco del Cam-
peonato Oficial temporada  2018, torneo que llevó el nombre de
«HUGO VALDIVIA PARRA», culmina la tarde  del sábado próximo  la
última jornada deportiva para conocer al ganador en Diamantes
Honor y en el torneo de Clausura, disputado por la Serie Diaman-
tes Ascenso .

En Diamantes Honor el flamante Campeón es FRENOS OL-
GUÍN, en tan to en el Clausura Diamantes Ascenso están involu-
crados los representativos de 59 Chile-Italia «B», Hospital Serena,
Unión Peñuelas y Municipal. Todo se resolverá con los resultados
de la última jornada a disputarse entre ellos.

Por su parte Frenos Olguín que llega  a su último compromiso
con 85 puntos más 4 que su más próximo Unión Peñuelas «B»
que figura con 81, superando a Tesorerías «B» 80, CAP Serena
«B» y CAP Serena «A» con 55, Panificadoras Unidas 53, Carrera
Serena 49, Real Amistad 40, Emase «A» 39, Tesorerías «A» 35,
Arica Santa Lucía «B» 33,  River Vegas Sur 29 y Ferrovías 17.

La 13 fecha de la 3era. Rueda de la Serie Diamantes Honor y
la final del campeonato de Clausura, Serie Diamantes Ascenso,
dio a conocer Liga Comercial Laboral de La Serena para este sá-
bado.

COMPLEJO PARCELA 41:

CANCHA 2: SDA. 15.50 horas, 59 Chile-Italia «B» v/s Unión
Peñuelas. SDH. 17.20,  Frenos Olguín v/s Emase  «A». CANCHA 3:
SDA. 15.50 horas, Hospital Serena v/s Municipal. SDH. 17.-20, Ca-
rrera Serena v/s Unión Peñuelas «B».

Cancha Don Florito:
 SDH. 17.00 horas, Tesorerías «B» v/s River Vegas Sur.
Cancha Don Adrián:
SDH, 15.50 horas, Real Amistad v/s Panificadoras Unidas.

SDH. 17.20, Ferrovías v/s Tesorerías «A».

CAP SERENA - A-  Serie DIAMANTES HONOR, Liga Comercial  Laboral La Serena

Deportivo MUNICIPAL, Serie Diamantes Ascenso , Liga Comercial

HOSPITAL SERENA, en busca de un segundo título en la temporada 2018

Con programación
sabatina cierra la
temporada 2018
conociendo a los
campeones en
Diamantes Honor y
del Clausura
Diamantes Ascenso,
que se sumarán a
los Campeones
2018, Serie Super
Seniors, Los
Feriantes; y
Diamantes Ascenso,
Hospital Serena.

TESORERÍAS -A-
Serie Diamantes Honor, Liga Comercial
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En la competencia,
los triatletas

enfrentaron un
circuito compuesto

por 1.000 metros
de natación, 21

kilómetros de
bicicleta y 8

kilómetros de trote.

UN ÉXITO FUE LA PRIMERA VERSIÓN DEL
SUBARU CROSS TRIATLÓN VICUÑA 2018

Con la participación de más de 90
deportistas y en un entorno privilegiado
por la belleza de sus paisajes se realizó
la primera versión del Subaru Cross Tria-
tlón Vicuña 2018, organizado por el Club
Deportivo Universidad Católica y que tuvo
como ganador Nicolás Muñoz con un cro-
no de 02:19:39, Mientras que el segun-
do lugar, fue para Jorge Fatigatti con
02:28:05 y cerrando el podio de varones
Pablo Castro con un tiempo de 02:30:58.

Sobre el evento el ganador del
Subaru CrossTriatlón Vicuña 2018, Ni-
colás Muñoz, destacó que «fue una muy
buena carrera muy entretenida, lo habrían
hecho hace rato ya que el Puclaro es
espectacular para nadar, existen cerros
para el mountain bike y un trail con mu-
cho calor, pero de todas formas muy bue-
na carrera».

La competencia de mujeres tam-
bién estuvo cargada de emociones ya
que las participantes no se dieron tre-
gua y lucharon en cada etapa por lograr
un buen desempeño. De allí salieron dos
lugares donde el primer lugar fue para la
chilena Elsa Sierra con crono de
03:43:01 y el segundo lugar fue para la
también nacional Francisca Villarroel con
un tiempo de 04:42:13.

Mientras que en la carrera por pos-
tas las ganadoras femeninas fueron las
deportistas Karen Moreno, Melisa Sierra
y Gisel Daines con un tiempo de 2:54:55.
«Fue entretenida, yo competí en bicicle-
tas con bajadas muy difíciles y subidas
muy técnicas lo que refleja un mérito de
equipo porque mi compañera salió en
un muy buen lugar desde el nado y ade-
más tuve la fortuna de estar arriba del
cerro viendo un paisaje total de Vicuña»,
fueron las palabras de Gisel.

Los dueños de casa supieron de-
jar bien parado el nombre de la comuna
adjudicándose el primer lugar en la mo-
dalidad posta varones. El equipo estuvo
compuesto por Kether Gómez, Arnaldo
Cortés y Patricio Barraza quienes logra-
ron en conjunto un crono de 02:38:35.
«Estoy muy contento por lo logrado como
equipo y por el resultado de la carrera
con todas las ganas de seguir entrenan-
do para el próximo año porque hemos
conversado con el productor de la Uni-
versidad Católica y nos ofrecieron que el
próximo año tendremos nuevamente
esta triatlon», señaló el ganador de la
posta varones Kether Gómez.

Por parte de la organización desta-
caron que «estamos muy entusiasma-
dos porque ha sido un inicio para noso-

tros y creemos que esta carrera en el
corto plazo se convertirá en una de las
más importantes del país y por ello agra-
decer el apoyo de las autoridades, de la
comunidad, carabineros ya que sin ellos
no podemos hacer un trabajo como
este», señaló el director general de la
prueba, Guido Cornejo en representación
de la Universidad Católica.

Finalmente, el alcalde Rafael Vera,

quien estuvo presente durante todo el tra-
mo de la carrera señaló que «este Cross
la verdad es que es tremendamente re-
levante no solamente por la puesta en
escena, sino por traer un deporte de esta
calidad y nivel a nuestra comuna con de-
portistas del mejor nivel, probablemente
el próximo año esta actividad se vuelva a
repetir y sea mucho más multitudinaria
de lo que es hoy en día».

Los triatletas iniciaron la
carrera enfrentando

1.000 metros de natación
en el embalse Puclaro;

luego el tramo de la
bicicleta de 21 kilómetros

se desarrolló por cerros
aledaños en alturas y

pendientes con una vista
espectacular al Valle del
Elqui, finalizando con el

trote de 8 kilómetros, en
modalidad "trail", con

llegada al interior de la
ciudad de Vicuña,

pasando por la casa de la
poetisa y Premio Nobel
de Literatura, Gabriela

Mistral.
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Denisse Rosenthal detalló
su momento de furia
contra hombre que
la trató de “Zorrental”

¿Francisca
García-
Huidobro
se cambia
de canal?
La panelista de Intrusos

Claudia Schmidt aseguró que
la animadora y actriz está en
avanzadas conversaciones
con la ex señal del angelito.
“Se cambiaría después del
verano… ¿Será el regreso de
‘Alfombra Roja’?”, dijo la
uruguaya, insinuando que la
estación de Andrónico Luksic
podría retomar los espacios
dedicados a la farándula y el
espectáculo.

Todo esto forma parte de
la llamada ‘grúa televisiva’, la
que se da especialmente a de
fin de año, pues es un buen
momento para trabajar con el
objetivo de refrescar la pantalla
este 2019. Así, más de algún
rostro podría cambiarse de
canal y sumarse a la compe-
tencia.

“La primera Teletón se transmitió en blan-
co y negro, el color se incorporó cuando apare-
ció. Los usos y costumbres han ido cambian-
do. La gente quiere ver otras cosas”, dijo inicial-
mente el animador.

Posteriormente, Don Francisco añadió:
“Hoy la posición de la mujer es es distinta. Algu-
nos se sienten ofendidos cuando se hace un
programa que es agresivo en ese sentido, y la
Teletón es de todo el país. Tiene que adaptarse
a todo. Ya no hago el programa como hace 40
años, que estaba todo el tiempo ahí. Ahora se
incorporan nuevos rostros”.

Por otro lado, el comunicador quiso recal-
car el carácter familiar que tiene la cruzada, ya
que incluso presentó una propuesta a la Cá-
mara de Diputados para que el primer domin-
go de diciembre (día siguiente de la Teletón) se
convierta oficialmente en el ‘Día de la Famlia’.

“Se buscó darle énfasis a cómo es hoy la
relación entre hombres y mujeres. Por primera
vez vamos a ver una Gamerton para acercarnos
a estos jóvenes que pasan mucho tiempo en
Internet y que participan de estos juegos. Es un
ejemplo de cómo ha ido evolucionando la Tele-
tón”, concluyó.

Esto dijo sobre
el fin de la Vedettón

Mega le entrega un
nuevo espacio a la teleserie
"Verdades Ocultas":
Irá en horario estelar

M e g a
anunció que
le entregará
un espacio
estelar a las
repeticiones
de los capítu-
los de su te-
leserie "Verdades Ocultas". A través de un co-

municado, el canal del Grupo Bethia informó

que la ficción reemplazará la franja que actual-

mente ocupa "Madre", la producción interna-

cional que está pronta a terminar.
Actualmente, el drama protagonizado por

Camila Hirane y Matías Oviedo se transmite a

las 15:20 horas y se repite a eso de las 02:00.

Con la nueva programación, la telenovela man-

tendrá su horario de la tarde y se adelantará su

repetición para las 23:10 horas, luego de "Casa

de Muñecos".

Esposa de Rodrigo Herrera
lanza fuertes dichos contra

el rostro de Mega
Hace unas semanas y tras las declaraciones que Tatiana

Merino entregó en “Primer Plano” donde señaló que el periodista
de Mega y panelista de “Mucho Gusto”, Rodrigo Herrera, tenía es-
condida a su es-
posa. La mujer
en cuestión De-
nisse Flores, co-
rroboró a infor-
mación señalan-
do a través de
Instagram, “Vivo
sola hace más
de 2 años, rela-
ción de pareja no
he tenido con él y
como ‘marido’
nunca existió”.

Y reciente-
mente la mujer enfrentó el polémico tema ante las cámaras del
programa “Intrusos” de La Red donde confesó sobre Herrera que,
“él desapareció”, y que ella no se encuentra muy bien pues fue
diagnosticada de un pre-cáncer, “No estoy con el mejor de los
ánimos, pero se supone que ya está pasando la tormenta”.

Denisse fue clara en señalar que ya no vive con Rodrigo, “Ya
me fui de ahí, ya no estoy en esa casa. Él hizo las gestiones para
que saliéramos de ahí” y que ella hizo todo lo posible para apurar el
divorcio, pero que el periodista no asistió a la mediación, “Se frus-
tró, nada que hacer”, remató.

Este lunes, Denise Ro-
senthal visitó el programa ra-
dial “Alguien tiene que hacer-
lo”, donde sorprendió al recor-
dar una particular anécdota.

En Big Radio, la cantan-
te nacional dio detalles de la
furiosa reacción que tuvo al
escuchar a un hombre referir-
se a ella de manera muy gro-
sera, creyendo que no lo es-
cucharía.

“Le dice uno a uno de los
técnicos ‘ah, buena, estay con
la Denise Zorrental, jajaja’. Y
yo escuché la weá po’, enton-
ces salí de la carpa y le digo
‘¿qué weá dijiste?’”, comentó
inicialmente.

“Ahí me miró y me dice
‘nada, si yo dije Denise Rosen-
thal, Denise Rosenthal dije yo’.

Don
Francisco

Pero le dije, ‘¿tú creís que soy weona? Si te escuché,

estoy acá, la carpa es una tela’. Me mira y me dice ‘no,

no’, y todos cagados de miedo”, continuó explicando.

Finalmente, y entre las risas nerviosas de los

locutores radiales, la ex “Amango” remató: “Ahí le dije

‘¡y dímelo a la cara pa’ la próxima po’ conchetumadre.

Si tení algo que decirme… Y me puse terrible brígida,

ahí se quedó callado”.
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7900 UF. Casa sector El
Rosario de Peñuelas, cuatro
dormitorios, sala de estar,
tres baños, amplios espa-
cios. 174 mts. Construidos,
500 mts. De terreno.

6.500 UF, Parcela 7.300
mts2. Completamente plana, Ve-
gas Norte, 5 cabañas  piscina
pozo de agua empalmes eléctri-
cos, servicios de baños,  ideal
proyecto turístico, se permuta
por propiedades.

$150.000.000 parcela

AVISOS VENDE
Vegas Norte, plana, casa
material concreto, Instala-
ciones centro eventos,
piscina, juegos de niños.

$250.000.000.  24    hec-
táreas, producción de Olivos,
árboles frutales, agua de
pozo, hermoso paisaje, sec-
tor Fray Jorge, luz y agua
vertiente. Con casa de tres
dormitorios y un baño más
bodega.

$18.000.000.Terrenos
5.000 mts2, se encuentran
en pendiente, Condomi-
nio Cerrado Estancia La
Varilla, sector  Ceres.

$40.000.000. Terrenos
5.000 mts2, urbanizados, pla-
nos, Condominio Cerrado Es-
tancia La Varilla, sector Ce-
res.

$40 .000 .000 .Parce las
planas urbanizadas, sector
Pan de Azúcar, 5.000 mts.

1.500 UF. Departamento
sector Islón, muy cercano cen-
tro La Serena, tres dormitorios,
un baño, seguridad 24 hrs. Es-
tacionamiento y bodega.

1.850 UF departamento
sector Larraín alcalde 1 dor-
mitorio 1 baño cocina living
comedor 47m2.

$170.000.000 Local co-
mercial,  Avda Aguirre, 230 mts.
Cinco baños, dos plantas libres.

35.000.000 Parcela 5.000
mts, sector La Cantera, fac-
tibilidad de agua potable, luz.

$64.000.000 Casa Cielos
del Valle, sector Bosque San
Carlos, tres dormitorios, dos
baños, 170 mts terreno con 70
de construcción.

6.000 UF, casa San Joa-

quín, Sector Serena Oriente. Cua-
tro dormitorios, tres baños, sala
de estar, quincho, piscina, tres
terrazas.

$75.000.000 Departamento 80
mts. Miguel Aguirre Perry, dos dor-
mitorios, dos baños.

$57.000.000 terrenos sec-
tor Encomenderos,2500 mts.
Cerro Grande urbanizados.

$100.000.000 casa con am-
plio  local comercial  en Tierras Blan-
cas. Cinco dormitorios, dos baños.

2.750 UF Departamento
San Joaquín, dos dormitorios,
dos baños, estacionamiento,
bodega. 61 mts.El edificio cons-
ta de piscina, juegos, sala mul-
tiusos, conserjería 24 hrs.

Clientes en espera para com-
pra en sector La Serena desde
2.800 Uf. A 3.500 Uf. Y  desde
6.000  a 6.700 UF,Pago contado
para comprar casas y departamen-
tos.

FONOS 68361905-
92492146

Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.
ARRIENDOS

$

$350.000 departamento sector
Vista Azul, dos dormitorios, dos
baños suites, estacionamiento, bo-
dega, piscina, conserje 24 hrs.

$250.000 Departamento Bosque
San Carlos, tres dormitorios, un
baño. Incluye gastos
comunes, estacionamiento.

$250.000 Departamento tres dor-
mitorios un baño. Sector Puente
Libertador, Condominio Nova V.
Tercer piso, edificio Las Rojas, sin
muebles.

$230.000 Departamento un dor-
mitorio, un baño, incluye gastos
comunes, sector Huanhualí.
$700.000 Casa San Joaquín, cinco
dormitorios, tres baños, quincho y
amplias dependencias.
$500.000 Casa San Joaquín, cua-
tro dormitorios, tres baños, lumi-
nosa

PARA TUS FIESTAS
y eventos especiales, DJ
MEGASÓNICO, amplifi-

SE OFRECE MAES-
TRO SOLDADOR, confec-
ción y reparación de rejas,
protección de ventanas,

SE OFRECE  MAESTRO
en construcción, te-
chumbre, carpintería, pi-
sos f lotantes, cerámi-
cos y construcción en
general. Llamar a HEC-
TOR ACUÑA al
953586794 /  51-2-
753802.(23/11) S E R V I C I O S

VETERINARIOS  a domici-
lio en Coquimbo. Ciru-
gías, vacunaciones, des-
parasitaciones,  diagnós-
ticos, asesorías.Teléfono:
93565203. (28/11)

 BUSCO PERSONA
para trabajos varios. Doy
comida y alojamiento. Solo
persona trabajadora y hon-
rada. Mas información al
968339925. (28/11)

MAESTRO PINTOR
ofrece sus servicios . Lla-
mar al fono 966807002.
(16/11)

SE REGALAN
gatitos de 1 mes y medio
de edad. Llamar al fono
955311000 (28/11)

OFREZCO mis servi-
cios de secretaria admi-
nistrativa, o labores rela-
cionadas.  Nacionalidad
argentina, con documen-
tos al día. Responsable y
con disponibilidad inme-
diata.  Llamar al fono
957930249. (16/11)

BUSCO TRABAJO
como conductora profe-
sional Licencia clase A2,
A4, B Y D,  experiencia
en minería y construc-
ción. Papeles al día e in-
tachables. Disponibil i-
dad inmediata. Llamar
al 933565321. (16/11)

SE VENDE Kia Mor-
ning EX 1,1 año 2011, color
plateado plata y titanio. Con
llantas, 5 puertas y docu-
mentos al día.  $3.600.000
conversable. Interesados
llamar al 983523139 –
971005676. (16/11)

VENDO AUTO Fiat Sie-
na Fire, 1.3 c.c., año 2003,
color blanco, papeles al día,
única dueña. $ 1.950.000.
Cel. 9 9872 2602. (16/11)

pinturas en casas, repa-
ración de techumbre y
confección de cabañas.
Llamar a Maestro Sergio
al fono 995930307.(16/11)

1-DAMA SE OFRECE
para trabajar como ase-
sora de hogar por día y
tiempo completo. Dispo-
nibilidad inmediata. Na-
cionalidad chilena. Cui-
dado de adulto mayor y
niños. Experiencia com-
probable.  Fono
994819491. (16/11)

Maestro prensis-
ta o aprendiz, jor-
nada vespertina y
manejo mecánico
en máquinas im-
prenta. Con resi-
dencia en
Coquimbo.

Presentar curri-
culum y papeles
de antecedentes
en Doctor Marín
280-B, El Llano,
Coquimbo.

SE NECESITA

VENDO AUTOMÓVIL
Chevrolet Corsa, 1.6c.c., 5
puertas, año 2001, papeles
al día. Valor $1.600.000.-
Cel. 986062186-
992933582. (16/11)

SE VENDE AUTO
Hyundai 2008, documen-
tos al día, buen estado, co-
lor negro-gris. $3.000.000
conversable, para mas an-
tecedentes llamar al
974197667.(23/11)

ARRIENDO CASA Coli-
na El Pino, 3 dormitorios, 2
baños, entrada de vehículos,
protecciones, casa indivi-
dual. Sólo profesionales,
año corrido, cocina amplia-
da. Sin muebles. Valor $
400.000.- Cel. 968791141.

(22/11)

SE ARRIENDA LO-
CAL en Henríquez, entre
Pinto y O’Higgins n° 562.
Llamar al fono
996277038.(16/11)
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SE VENDE taxi colectivo
año 2016. Solo interesados
llamar al 992697815.(16/11)

DAMA SE OFRECE PARA
realizar labores de aseo
3 veces por semana, lla-
mar al fono 949082863.
Con disponibil idad in-
mediata.(23/11)

6.000 UF.

cación e i luminación.
Llamar al  fono
+56981718479  (23/11)

NECESITO comprar
una bomba hidráulica de
dirección para una Ford
Ranger 1998 americana.
Favor llamar al 99 161
4848. (28/11)

COMPRO EQUIPO DE
TRANSFERENCIA desde
un generador grande hacia
una instalación trifásica de
un taller. Más detallles al 99
161 4848. (28/11)



REGULARIZACIONES
TASACIONES

Estimados clientes, contamos
con servicio de tasaciones y re-
gularizaciones de ampliaciones
proyectos arquitectónico, presu-
puesto gratuito, visitas a domi-
cilio sin costo.

VENTA CASAS

Sindempart individual, 3 dormi-
torios, 2 baños, 103 m2 construi-
dos, 182 m2 terreno, un piso pin-
tada ampliada, cocina, casa so-
lida UF 3.800.-

Peñuelas San Marino calle río
Lauca, 3 dormitorios, 2 baños,
83 m2 construidos, 203 m2, te-
rreno individual, valor oferta UF
3.350.-

La Serena Las Compañías, casa
dos dependencias, independien-
te, primer piso, dormitorio, sui-
te, living comedor, cocina ame-
ricana, patio, baño en lavande-
ría, patio techado, entrada de
vehículos, rejas, protección se-
gundo piso, cocina, comedor,
baño, dos dormitorios, son
96,49 m2 construidos, 112,50
m2 terreno, $62.000.000.-

La Serena Las Compañías, calle
México, sitio con casa en cons-
trucción solida de 56 m2 más
terreno de 260 m2, luz, agua,
alcantarillado, rol propio, opor-
tunidad apta para local, taller o
habitacional $38.000.000.-

La Serena Don Guillermo Ulrik-
sen ampliada, individual, 3 dor-
mitorios, 3 baños, 96 m2 cons-
truidos, 180 m2 terreno, piso

porcelanato, cerámicos, patio,
antejardín, lavandería  techada,
asadera, jardineras,  UF 4.160.-

Coquimbo condominio El Sauce
Miramar, casa 3 d, 2 b, 80 m2 te-
rreno, 70 m2 construidos, cocina
americana, piso cerámico  UF
2.120.-

Las Compañías, 11 Septiembre con
Valparaíso, 4 d, 2 baños, suite, co-
cina amoblada, cerámicos, patio
grande individual, esquina total-
mente refaccionada como nueva,
solida completa, entrada 2 vehí-
culos, 116 m2 construidos, 286
terreno,  $55.000.000.-  OFERTA

Bosque San Carlos, calle 3 dormi-
torios, 1 baño, cerámicos, antejar-
dín rejas, protecciones, portón,
bodega, estacionamiento techado,
179 m2 terren, 64 m2 construidos,
$62.000.000.-

Sindempart, Las Orquídeas 70m2
construidos, 113m2, terreno, li-
ving comedor, 3 dormitorios, 1
baño comedor de diario amplia-
da, estacionamiento techado, pa-
tio cerámico, terraza,
50.000.000.-

La Florida, 3D, 1B, rejas protecciones
en ventana, antejardín, furger, entrada
de vehículos, living comedor, piso flo-
tante, cocina amoblada, ampliación
cocina comedor de diario,  patio pavi-
mentado, jardín consolidado, 80m2
const. 170m2 terreno. Ampliaciones re-
gularizadas. $72.000.000.-

Herradura Oriente, 3 d, 2 b, indivi-
dual, 92 construidos, 265 terreno, co-
cina amoblada, closet, rejas, proteccio-
nes, lavandería, estacionamiento techa-
do, UF 3.700.-

Coquimbo Los Torreones, 2 D, 1 B, 1
piso recién pintada. Punta Mira Sur,
protecciones rejas, portón
$35.500.000, OFERTA

Coquimbo Sindempart, 2 pisos, 3 d,2
b matrimonial con vestidor,
lavandería,sala de estudios,bodega,
quincho, 98 mt construidos,
$85.000.000.

VENTA DEPARTAMENTOS

Bosque San Carlos, segundo piso, 3 d,
1 b, estacionamiento condominio ex-
celente estado, conservación lugar tran-
quilo cerca de colegios, supermerca-
dos, son 55 m2, cocina americana lo-
gia, $36.800.000. OFERTA

Condominio Capri sector puertas del
mar primer piso 2 d 1 baño cocina
amoblada estacionamiento 53,7 m2
totales UF 2250.-

Costa Coquimbo, 8 piso, ascensor 34
m2 construidos amoblado, equipado
dos dormitorios, un baño cerámicos
piso 22.000.-gasto común sin deudas
35.700.000.-

Condominio playa Peñuelas Avenida
del Mar a pasos de la playa,  3 d, 2 b,
logia, estacionamiento, bodega, depar-
tamento 70 m2,  OFERTA 69.000.000.-

Don Lorenzo, Herradura, primera lí-
nea, vista insuperable, 3 d, 2 b, estacio-
namiento, bodega, 95,60 m2, nuevo
amoblado y equipado por decoradora,
UF 4390.-

La Serena Condominio Mistral II pasa-
do puente Libertador, 3 dormitorios, 1
baño primer, piso como nuevo
$41.000.000.-

Edificio Costa Mansa I, vista el mar,
frontal lateral, nuevo, 3 dormitorios,
2 baños, estacionamiento, bodega,
piso 14,  son 90 m2 totales, nuevo,
UF 4150.-

Condominio de La Bahía, 3 dormi-
torios, 1 baño, estacionamiento piso
4 porcelanato en piso flotante, dor-
mitorios, amoblado, UF 1.700.-

Mall Puerta del Mar, Avenida Liber-
tad, edificio Altos La Serena,2 dor-
mitorios, 2 baños, suite walk in clo-
set amoblado, equipado, estaciona-
miento, bodega 53 m2, 2.710. UF

Coquimbo condominio La Bahía,
Avenida El Sauce, 3 dormitorios, 1
baño, logia, terraza, estacionamien-
to, pisos cerámicos,  55 m2 cons-
truidos, $39.800.000.-

Condominio Mirador de Coquim-
bo, 3 d, closet, 1 b, cerámico 51
metros aprox., cocina amoblada,
piso flotante pintado piso 5 sin deu-
das OFERTA 30.000.000.-

Condominio Costa Coquimbo, 3
dormitorios, 1 baño 8 piso, 51 m2,
ascensor, cocina americana,
$38.000.000.-

VENTA COMERCIAL

Sauce Miramar, 299,16 m2 terreno,
casa principal 92m2, 4 d, 1 b, local
comercial 30 m2, baño, cabaña 40
m2, 2 d, 1b, cabaña 40 m2, 2 d 1b,
cabaña 18m2, un ambiente, baño,
kitchenette, cabaña 18m2, un am-
biente, baño, kitchenette, quincho,
horno 12,5 m2, terraza 5x5, estacio-
namiento vehicular renta aprox. tem-
porada estival 5.000.000.- renta
marzo diciembre 1.000.000.- men-
sual propiedad sin deudas regulari-
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SINDEMPART
CASA, CALLE LAS ILUSIONES, 3

DORMITORIOS, 1 BAÑO, COCINA, LIVING
COMEDOR, ENTRADA DE AUTO, PATIO Y
ANTEJARDIN,  $50.000.000

LAS AZUCENAS AL LLEGAR A LOS
COPIHUES, 2 CASAS  EN UNA, 5 DORMI-
TORIOS, 2 BAÑOS, Y CON DEPARTAMEN-
TO INTERIOR

CALLE LAS MARGARITAS 329
ENTRE LOS COPIHUES Y LOS CLARINES ,
EXCELENTE ESTADO, 4 DORMITORIOS, 2
BAÑOS, GRAN COMEDOR DE DIARIO,
BONITO PATIO

DEPARTAMENTO A PASOS DE LA

CAMINO A PUNTA DE  CHO-
ROS, SECTOR LLANO, 200 HEC-
TAREAS

TERRENO DE 100 HECTA-
REAS

PARCELAS DE 5.000M2 A
LLEGAR A PUNTA DE CHOROS EN
DIFERENTES UBICACIONES EN
COQUIMBO, SECTOR LA HIGUE-
RA 3.270M2

SECTOR EL SAUCE  3.2
HECTAREAS, BUEN PRECIO

SECTOR LA CANTERA AL
LADO SUPERMERCADO SANTA
ISABEL, 10.000M2

LA HERRADURA ALTA, EX-
CELENTE VISTA A COQUIMBO, AL
LADO RUTA 5,  3.9 HECTAREAS,
GRAN OFERTA 18.500UF

LRPLRPLRPLRPLRP
PROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADES

COQUIMBO
IV REGION

PLAYA, 2 DORMITORIOS, 2 BAÑOS, BODEGA
Y ESTACIONAMIENTO  EN LAS AZUCENAS AL
LLEGAR  AVENIDA EL  SAUCE, EDIFICIO DON
ORLANDO.

PUNTA MIRA NORTE
CASA NUEVA, CALLE ARNOLDO

ALFRED, 3 DORMITORIOS, 1 BAÑO, ENTRADA
DE VEHICULO, AMPLIO PATIO

LLANO
DEPARTAMENTO AL LADO DE LA

UNIVERSIDAD DEL NORTE, GUACOLDA
ESQUINA SAN MARTIN, TIPO CONDOMINIO, 3
DORMITORIOS, AMPLIO LIVING COMEDOR,
COCINA Y BAÑO, REQUIEREN MANTENCION.
$30.000.000.-

GUAYACAN , 8 DORMITORIOS, IDEAL
PARA PENSION, MUY BUEN ESTADO

PARTE ALTA,
CALLE SIERRA ESQUINA CARRERA,

AMPLIO TERRENO, CASA ANTIGUA POR
REPARAR, 475M2, VALOR OFERTA
$24.000.000.-

AMPLIA CASA EN ALMIRANTE LATORRE
CON CALLE SIERRA, IDEAL PARA NEGOCIO O
TIENDA. SOLIDA CONSTRUCCION, HERMOSA
VISTA A LA BAHIA.

CALLE ANITA LIZANA, EXCELENTE
ESTADO, BONITA, BIEN TERMINADA
$100.000.000

BALMACEDA ESQUINA ANITA LIZANA, 4
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING  COMEDOR

FONOS: 512-260550 –
987842897.

zada total 250.- m2 construidos $
120.000.000.-

VENDO TERRENO
Cerro Grande habitacional en venta
tres sitios ubicados en Encomendero
Arnoldo Vásquez Leslie, vista insu-
perable 2.080 m2, cada unidad exen-
to del pago de gasto común, servi-
dumbre de paso por condominio en-
comenderos $56.000.000.- OPOR-
TUNIDAD

El Romero, parcela 5.898 m2, cer-
cada rol propio 25 minutos 300 me-
tros carretera $ 14.000.000.-

Coquimbo Barrancas Ruta 43, par-
cela 5.050.-m2 plana factibilidad de
luz, agua, cuenta con rol propio
$16.000.000.-

ARRIENDO OFICINAS

Coquimbo calle Melgarejo 13 m2,
baño compartido segundo piso, va-
lor mensual $160.000.- gasto común
internet incluido.

LOCAL COMERCIAL

La Serena Local comercial centro co-
mercial Sonora calle Cuatro Esqui-
nas con Larraín 87.m2 dos pisos, un
baño, $700.000.- gasto común in-
cluido.

 m2 baño y oficina interior disponi-
bles locales B y C arriendo 30 UF.-

ARRIENDO DEPARTAMENTOS

Don Lorenzo Coquimbo herradu-
ra primera línea amoblado equi-
pado estacionamiento bodega 95,6
m2 480.000.- incluido gasto co-
mún (posibilidad de arriendo sin
muebles valor a tratar)

AMPLIO, BUEN ESTADO
COQUIMBO CENTRO

PINTO A METROS DE CALLE  LAS HERAS, 2
VIVIENDAS 110M2 C/U

CALLE BORGOÑO AL LLEGAR A CALLE PINTO
1.050MT2, 4 DEPARTAMENTOS  INTERIOR, ACEPTO
OFERTA

O'HIGGINS CON ALCALDE, 158M2
PINTO  CON ALDUNATE. VARIOS DORMITO-

RIOS, EXCELENTE VISTA  AL MAR.
ESTACIONAMIENTO, GRAN PATIO

LA CANTERA
PAPA SAN VALENTIN 2, AL LADO JARDIN

INFANTIL, BUEN ESTADO, 4 DORMITORIO, ENTRADA
DE VEHICULOS, PATIO. $60.000.000

PASAJE O. FRANCISCO JOSE MARAM 2364, 3
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR Y
COMEDOR DE DIARIO. $55.000.000, CONVERSABLE.

CANTERA ANTIGUA, 4 DORMITOIOS, LIVING
COMEDOR, COCINA, BAÑO, EN OFERTA

VILLA DOMINANTE
PARA LOCAL COMERCIALES, ENTRADA

VEHICULOS, 310M2, FRENTE AL LIDER. CALLE LOS
NOGALES

LA SERENA
EN PLENO CENTRO HISTORICO, CALLE

BRASIL 260. 1170M2, 22.000UF, ACEPTO OFERTA,
ESPECIAL PARA COLEGIOS, RESIDENCIAL HOTEL,
HOSTAL, LOCALES COMERCIAL   O  NEGOCIOS

EXCELENTE DEPARTAMENTO, CERCA DE

SUPERMERCADO, BALMACEDA 6.000,
COMIENZO DE LA PAMPA, 3 DORMITO-
RIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR,
TERRAZA, ESTACIONAMIENTO, 4º PÌSO,
OFERTA

Terreno
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